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Los empresarios sevillanos celebran la propuesta municipal de

medalla de la ciudad a su patrón el Cristo de Burgos
original

SEVILLA, 8 May. (EUROPA PRESS) -

La Confederación de Empresarios de Sevilla (CES) ha mostrado este lunes su orgullo ante la

propuesta del alcalde hispalense, Antonio Muñoz, de conceder una de las medallas de la

ciudad a la Hermandad del Cristo de Burgos por su labor de conservación y cuidado del

patrimonio histórico, coincidiendo con la conmemoración del 450 aniversario del encargo en

1573 al imaginero Juan Bautista Vázquez el Viejo, de la imagen del Santísimo Cristo de

Burgos, patrón de la institución empresarial desde 2002.

La patronal ha explicado que se trata de una propuesta que deriva de la candidatura que

había elevado el presidente de la entidad, Miguel Rus, al alcalde hispalense.

En un escrito, el pasado 17 de enero, la CES explicaba su petición indicando que "es digno y

justo reconocer con el referido galardón, la ingente labor que la hermandad realiza, así como

los grandes valores tanto históricos, institucionales, solidarios-caritativos, patrimoniales y

trascendencia cultural internacional que acontecen en la misma y en la devoción del Santísimo

Cristo de Burgos".

La patronal sevillana lleva 45 años acudiendo ante el Cristo de Burgos cada Miércoles Santo

como invocación del empresariado sevillano. En este tiempo, la confederación empresarial sólo

ha faltado a este encuentro anual en el año 2020, al estar en situación de estado de alarma.

Refiere y destaca también dicho escrito "la estrecha relación de la hermandad con otras

instituciones", entre las que destaca el Ayuntamiento de Burgos, Hermano Mayor Honorario

desde 1948 y de quien en el año 1992 recibió la medalla de oro de dicha ciudad castellana y

con el propio Ayuntamiento de Sevilla, dado que el pueblo de Sevilla, representado por su

alcalde y desde el año 1954, es también Hermano Mayor Honorario perpetuo, sirviendo de

"verdadero nexo entre sendas tierras españolas, unidas por una misma y centenaria devoción".
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Tres hermandades recibirán la Medalla de la ciudad de Sevilla en
este 2023
Se acerca la festividad de San Fernando y, como es tradición, ese día se entregarán las
Medallas de la ciudad, un reconocimiento que el Ayuntamiento de Sevilla entrega a diferentes
personalidades, instituciones, entidades o colectivos. Este lunes, Antonio Muñoz ha
presentado ante la junta de portavoces la propuesta de distinciones honoríficas que deberán
ser aprobadas en Pleno municipal.

original

Se cumplen 75 años de la fundación de la Hermandad de Santa Marta / Ángel García

Se acerca la festividad de San Fernando y, como es tradición, ese día se entregarán las

Medallas de la ciudad, un reconocimiento que el Ayuntamiento de Sevilla entrega a diferentes

personalidades, instituciones, entidades o colectivos. Este lunes, Antonio Muñoz ha presentado

ante la junta de portavoces la propuesta de distinciones honoríficas que deberán ser

aprobadas en Pleno municipal.

En total serán 28 medallas,  y otra más a título póstumo. Entre los galardonados se encuentran

algunas hermandades de la ciudad. Así se recoge y justifica en una nota de prensa: "También

se reconoce a la Hermandad del Cristo de Burgos  por su labor de conservación y cuidado del

patrimonio y la tradición, así como a la Hermandad de Pino Montano,  por su labor de vínculo

en un barrio de historia reciente y supapel de cohesión entre los vecinos impulsando acciones

de solidaridad y cultura.
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Pino Montano también recibirá la medalla de la ciudad / Juan Carlos Vázquez Osuna

A la Hermandad Sacramental de Santa Marta  se le concede la medalla con motivo del 75

aniversario de su fundación en 1948. El ejercicio de la caridad y su labor asistencial en favor

de los más desfavorecidos de la ciudad durante todos estos años ha sido constante,

mereciendo un especial reconocimiento la iniciativa social Misión Ucrania por su apoyo y

sensibilidad con los refugiados del Pueblo Ucraniano.

Aniversario del Cristo de Burgos

El Cristo de Burgos es Patrón de la CES desde el año 2002 / Juan Carlos Vázquez Osuna

Entre los galardonados se encuentra el Cristo de Burgos, patrón de la Confederación de

Empresarios de Sevilla desde hace más de veinte años. La medalla se concede por su labor
de conservación y cuidado del patrimonio histórico.

La patronal ha explicado que se trata de una propuesta que deriva de la candidatura que

había elevado el presidente de la entidad, Miguel Rus, al alcalde hispalense. La patronal

sevillana lleva 45 años acudiendo ante el Cristo de Burgos cada Miércoles Santo como

invocación del empresariado sevillano. Refiere y destaca también dicho escrito "la estrecha

relación de la hermandad con otras instituciones", entre las que destaca el Ayuntamiento de

Burgos y con el propio Ayuntamiento de Sevilla. Se da la circunstancia de que el Cristo de
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Burgos, obra de Vázquez el Viejo, cumple ni más ni menos que 450 años desde su ejecución.

Capataces y costaleros

En la relación de galardonados también aparecen los capataces y costaleros de Sevilla, cuya

medalla  recaerá en la Hermandad de Madre de Dios del Rosario, Patrona de este colectivo. Ya

el pasado mes de enero se reunieron representantes de la hermandad con varios miembros

del ejecutivo local, cerrando así la "gran iniciativa" que, en palabras de Muñoz, suponía la

concesión de la medalla "por su papel de cohesión entre las diferentes cuadrillas  y la defensa

de una tradición que de homogeneidad y armonía a las procesiones sevillanas".
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Efe MADRID

La patronal CEOE y el sindicato
UGT ratificaron ayer el prea-
cuerdo para un nuevo Acuerdo
para el Empleo y la Negociación
Colectiva (AENC) que establece
una subida de salarios del 4%
en 2023 y del 3% en 2024 y
2025 y al que CCOO dará hoy el
visto bueno.

El comité ejecutivo de la pa-
tronal era el primero en aprobar
por unanimidad el borrador pa-
ra el nuevo AENC que, junto a la
senda de subidas, contempla la
posibilidad de sumar hasta un
1% adicional cada año según el
alza de los precios.

Los órganos de dirección de
UGT también aprobaron por
unanimidad un texto que queda
pendiente de la validación de
CCOO que hoy ha convocado re-
unión del comité confederal.

La negociación del que será el
V AENC llevaba estancada desde
mayo de 2022, cuando la patro-
nal se negó a incluir cláusulas de
revisión salarial vinculadas a la
inflación para garantizar el po-
der adquisitivo, algo que recla-
maban los sindicatos.

La CEOE también rechazaba
que este marco de negociación
incluyera una subida para 2022,
es decir con carácter retroacti-
vo, algo que finalmente queda
fuera del pacto.

Tras semanas de discretas ne-
gociaciones, el pasado viernes
saltaron los términos de un
acuerdo en el que se ha seguido
trabajando este fin de semana.

El AENC sirve de indicación en
las negociaciones de convenios
fijando recomendaciones de in-
crementos salariales; así como

otros aspectos relacionados con
la organización del trabajo.

El anterior acuerdo aplicó al
periodo 2018-2020 y las nego-
ciaciones del siguiente marco se
han visto afectadas por el golpe
de la pandemia y por la posterior
crisis inflacionista.

Desde UGT señalaron ayer
que el acuerdo “es un punto de
partida que permitirá un repar-

to de la riqueza más equitativo”
y que “contiene importantes
avances en el desarrollo de la re-
forma laboral” en materia de
contratación.

Asimismo, destacaron en una
nota, aborda la “transformación
tecnológica y digital” del traba-
jo, incluye recomendaciones en
materia de igualdad, protección
de la salud, teletrabajo y desco-
nexión digital, e incluye la “rei-
vindicación” de la jubilación
parcial a través del contrato de
relevo, entre otros pormenores.

El sindicato apuntó que este
nuevo AENC “debe servir para
impulsar la negociación colec-
tiva de los 1.400 convenios pen-
dientes” y llegará a las empre-

sas y sectores “donde hay me-
nos fuerza sindical”.

“Es un acuerdo responsable y
de país alejado de la política y de
las contiendas electorales. Un
acuerdo que dará estabilidad a
autónomos, empresas y a traba-
jadores”, valoró el presidente de
ATA y vicepresidente de la
CEOE, Lorenzo Amor, que cree
que el pacto “garantizará la paz
social en los próximos años”.

“Mientras nos menosprecia-
ban o nos demonizaban, estába-
mos negociando con discreción y
con voluntad de alcanzar acuer-
dos”, añadió Amor, que subrayó
que los agentes sociales han “te-
nido altura de mira, sentido de
Estado y responsabilidad”.

CEOE y UGT ratifican un acuerdo
salarial hasta 2025 por unanimidad

NACHO GALLEGO / EFE

Imagen de archivo del presidente de CEOE, Antonio Garamendi.

●CCOO validará

hoy la propuesta que

contempla un alza

del 4% en 2023 y del

3% en 2024 y 2025

La negociación
entre las partes
estaba estancada
desdemayo de 2022
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Efe MADRID

El V Acuerdo por el Empleo y la Ne-
gociación Colectiva (AENC) al-
canzado por CCOO, UGT, CEOE y
Cepyme contempla toda una serie
de recomendaciones a los nego-
ciadores de convenios colectivos
que incluyen, además de un alza
salarial del 10% hasta 2025, otras
relacionadas con la contratación,
los procesos de incapacidad tem-
poral, la jubilación parcial, forma-
ción e igualdad, entre otras.

Entre esos pactos, los agentes
sociales ponen deberes al Gobier-
no. Así, en el acuerdo, las partes
apuestan por analizar la evolución
de los indicadores de incapacidad
temporal derivada de contingen-
cias comunes y por establecer me-
didas de actuación que mejoren la
salud de los trabajadores y logren
reducir la frecuencia y duración de
dichos procesos. Entre otras medi-
das, abogan por un mejor aprove-
chamiento de los recursos de las
mutuas “sin modificar las actuales

competencias de los servicios pú-
blicos de salud” y con plena liber-
tad del trabajador.

Las partes también apuestan
por desarrollar en la negociación
colectiva el acuerdo del teletraba-
jo y por establecer pautas compar-
tidas en el desarrollo efectivo del
derecho a la desconexión digital.

“Con el AENC los interlocutores
sociales ofrecemos al conjunto de
la sociedad un acuerdo que apor-
ta certezas y compromisos ante la
incertidumbre y los importantes

retos que como Estado afronta-
mos. Desde nuestras capacidades
y posibilidades en el ámbito bi-
partito, creemos que hemos he-
cho los deberes y cumplido con
nuestra responsabilidad. Pero pa-
ra completar algunos de esos
compromisos, algunas actuacio-
nes no dependen sólo de nuestra
voluntad, pues requieren de la ac-
tuación del Gobierno o de otras
instancias”, subrayan.

Así, emplazan al Ejecutivo a
adaptar la actual normativa de
revisión de precios en los contra-
tos públicos para permitir su ac-
tualización en determinadas si-
tuaciones.

El pacto pone deberes al Gobierno
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SUSANA ALCELAY / GONZALO VELARDE 

MADRID 

L
as direcciones de la patronal y 

los sindicatos ratificaron ayer 

el acuerdo a tres años que ac-

tiva un nuevo Acuerdo Estatal 

de Negociación Colectiva (AENC) en 

el que se incluye una senda de subidas 

salariales del 4% para este ejercicio y 

del 3% en 2024 y 2025, además de una 

cláusula de revisión de un 1% para 

amortiguar desviaciones de la infla-

ción. Las recomendaciones, en todo 

caso, no son vinculantes y deberán 

adaptarse a la situación económica de 

cada sector o empresa.   

El pacto incluye por primera vez 

una recomendación al Gobierno para 

una mayor colaboración con las mu-

tuas de accidentes en la lucha contra 

el absentismo, eso sí, sin cambiar la 

estructura de gestión, que prohíbe a 

estas organizaciones colaboradoras 

de la Seguridad Social dar altas médi-

cas. La «preocupación» de los agentes 

sociales por los indicadores de inca-

pacidad temporal por contingencias 

comunes llega después de que en 2022 

se tramitaran más de diez millones de 

bajas y el absentismo se disparara un 

28%. 

El V acuerdo de AENC incluye una 

hoja de ruta de recomendaciones a los 

gobiernos, entre las que se incluye es-

tablecer procedimientos para el estu-
dio de las causas, la incidencia y la du-

ración de los procesos, así como fijar 

líneas de actuación que reduzcan los 

procesos y su duración. 

«Las organizaciones firmantes del 

acuerdo consideramos que el apro-

vechamiento de los recursos de las 

mutuas contribuye al objetivo de me-

jorar los tiempos de espera, la aten-

ción sanitaria de las personas traba-

jadoras y la recuperación de la salud, 

así como reducir las listas de espera 

de la sanidad pública», apunta el tex-

to del acuerdo. 

Empresarios y sindicatos instan a 

las administraciones competentes a 

«desarrollar convenios con dichas mu-

tuas, encaminados a realizar pruebas 

diagnósticas y tratamientos terapéu-

ticos y rehabilitadores en procesos de 

incapacidad temporal por contingen-

cias comunes de origen traumatoló-

gico».  

Ante la escalada del absentismo las 

mutuas llevan años pidiendo más pro-

tagonismo en la lucha contra las au-

sencias al trabajo, en especial las liga-

das a procesos traumatológicos, que 

son las más largas. Según sus datos, 

la duración media de los procesos de 

contingencia profesional diagnostica-

dos como patologías traumatológicas 

que gestionan ascienden a 39,61 días. 

Cuando esos mismos procesos son una 

contingencia común, y son tratados 

en la sanidad pública, tienen una du-

ración de 67,47 días, es decir, alrede-

dor de un 41% más, según los datos de 

las mutuas. 

El coste de las bajas laborales para 

la Seguridad Social ha sufrido un sal-

to exponencial desde el estallido de la 

pandemia, que lejos de moderarse con 

la vuelta a la normalidad parece ha-

berse consolidado. Para este año el Go-

bierno calcula que deberá abonar 11.764 

millones para cubrir los procesos de 
incapacidad temporal. Será el cuarto 

año consecutivo en que el desembol-

so rebase los 10.000 millones. 

Escrivá carga más costes 
El Ejecutivo ha rechazado la ayuda de 

las mutuas para acortar los procesos. 

Aunque Escrivá insistió en que la or-

ganización que dirige Antonio Gara-

mendi se puso de perfil con la refor-

ma de pensiones, una de las propues-

tas de la patronal para mitigar la subida 

de las bases máximas fue ahorrar 

11.000 millones al sistema si las mu-

tuas pudieran dar altas en patologías 

traumatológicas. La propuesta cayó 

en el olvido. 

Peor aún, como ya informó ABC, la 

falta de médicos ha obligado al minis-

tro de Seguridad Social a dilatar en el 

tiempo los desembolsos que hacen las 

empresas cuando un trabajador está 

de baja laboral, lo que permitirá, a su 

vez, demorar también las valoracio-

nes de las incapacidades. Los cambios 

quedaron difuminados en la reforma 

de pensiones, en la que Escrivá tam-

bién resta poder a las mutuas para so-

licitar el alta de los trabajadores a la 

Seguridad Social. 

Otro de los llamamientos relevan-
tes que empresarios y sindicatos han 

incluido en la renovación del AENC es 

impulsar las modalidades de jubila-

ción parcial y los contratos de relevo 

por jubilación en las empresas con un 

doble objetivo: mantener el relevo ge-

neracional sin prescindir totalmente 

del conocimiento y la aportación del 

trabajador sénior que está a punto de 

abandonar el mercado de trabajo, y 

dar respuesta a la necesidad de esti-

rar ligeramente la edad efectiva de ju-

bilación con estos  contratos que se 

combinan con el cobro de la presta-

ción pública. 

Dice el pacto de convenios que la ju-

bilación parcial y el contrato de rele-

vo «deben seguir siendo un instrumen-

to adecuado para el mantenimiento 

del empleo y el rejuvenecimiento de 

El absentismo desbocado obliga 
a pedir auxilio a las mutuas
∑ En 2022 creció un 28% y 2023 será  

el cuarto año en el que el coste de  
las bajas superará los 10.000 millones 

∑ CEOE, UGT y CC.OO. aprueban subir 
los sueldos un 10% en tres años más 
una cláusula salarial anual del 1%

Cifras en millones de euros

Coste de las bajas laborales
para la Seguridad Social 

Fuente: Seguridad Social ABC

2010

2011

2012

2013

2014

2015

2016

2017

2018

2019

2020

2021

2022

2023

6.717

6.232

5.353

5.005

5.462

6.137

6.871

7.466

7.566

9.515

11.880

12.492

10.818

11.764

Previsión

Previsión

Edificio de oficinas 

en Madrid // AFP

El pacto puntualiza que  
los incrementos salariales 
dependerán de la situación 
económica del sector  
o la empresa

EMPRESARIOS Y SINDICATOS SELLAN EL V ACUERDO DE CONVENIOS
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las plantillas». Se insta por esta vía a 
las mesas negociadoras de los conve-
nios colectivos para que impulsen «los 
mecanismos para su puesta en mar-
cha en cada uno de los sectores y em-
presas, en función de sus circunstan-
cias y características propias». 

También se aboga por potenciar 
desde los convenios fórmulas de ju-
bilación gradual y flexible para faci-
litar el tránsito desde la vida activa al 
retiro laboral. Punto en el que se ins-
ta al Gobierno a abrir la mesa de diá-
logo social que se comprometió a con-
vocar en la segunda fase de la refor-
ma de pensiones, «dada la importancia 
de la jubilación parcial y el contrato 
de relevo como elementos esenciales 
para el traslado de conocimiento, re-
juvenecimiento de las plantillas, me-
jora de la productividad de las empre-
sas y creación de empleo en condicio-
nes de estabilidad», subrayan los 
agentes sociales. 

Alejado de la política 
El presidente de ATA y vicepresiden-
te de la CEOE, Lorenzo Amor, calificó 
ayer el pacto alcanzado con los sindi-
catos de «responsable y de país», y des-
tacó que ha estado alejado de la polí-
tica y de las contiendas electorales. 
«Un acuerdo que dará estabilidad a 
autónomos, empresas y trabajadores 
y que garantizará la paz social», ase-
guró el dirigente empresarial.  

«En un pacto de estas característi-
cas los interlocutores sociales esta-
mos a la altura de lo que requiere nues-
tro país, dando estabilidad a las rela-
ciones laborales en momentos de 
incertidumbre y garantizando la paz 
social a través de un mejor reparto de 
la riqueza», aseguró el sindicatos que 
dirige Pepe Álvarez.  

Ausencias al trabajo 

Más de 1,1 millones de trabajadores 
faltan cada día a su empleo, lo que 
ha convertido el absentismo en un 
problema para la competitividad 
empresarial. El pacto de convenios 
pide por ello más protagonismo de 
las mutuas.   

Formación  
y contratación 

Dar protagonismo a la formación 
dual y continua en los convenios 
colectivos, con especial acento en 
la transición digital. Y abordar la 
recualificación de los jóvenes.  

Jubilación 

Fomentar la jubilación parcial y 
flexible para el mantenimiento del 
empleo y el rejuvenecimiento de 
las plantillas. Se urge al Gobierno a  
negociar una reforma del esquema 
contractual. 

Teletrabajo 

El acuerdo insta a asumir en los 
convenios el teletrabajo, así como 
la compensación y de aportación 
de material por parte de la empre-
sa, según la norma aprobada en 
pandemia. 

Planes de pensiones 

Impulsar la negociación de planes 
de pensiones colectivos en los 
convenios como fórmula de ahorro 
complementario para la jubilación. 

MÁS ALLÁ DE SALARIOS
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E
S un hecho que nos en-
frentamos a una de las
peores sequías registra-
das en los últimos años.

Su impacto es evidente y copa a
diario los titulares de los medios
de comunicación por la amenaza
que supone para el conjunto de la
población, el mundo rural, las in-
dustrias y los servicios. Sin em-
bargo, esta sequía es distinta a las
restantes por varios motivos.

El primero es por su carácter pro-
longado. Son ya 5 años los que lle-
vamos con déficit hidrológico por-
que no llueve lo suficiente y prácti-
camente comenzamos ya el sexto.

El segundo es por su nivel de in-
certidumbre debido al cambio cli-
mático. De hecho, Sevilla y su
área metropolitana, abastecidas
por Aljarafesa y Emasesa, se en-
cuentran en una zona especial-
mente sensible a éste. Sabemos
que el clima está virando hacia
temperaturas más elevadas y me-
nores precipitaciones, aumentan-
do la probabilidad de lluvias to-
rrenciales. Este cambio de mode-
lo complica la gestión del agua, al
tener que planificar con respeto a
unos patrones cambiantes que no
se ajustan a los tradicionales.

Y aun así, y aquí viene la tercera
característica relevante de esta se-
quía, no se han producido cortes
en el suministro como sí ocurrió en
anteriores episodios. Y no se han
producido gracias a un exitoso
ejercicio de anticipación y planifi-
cación que comenzó en 2019 y que
ha contado con la colaboración de
todos: de Emasesa, Aljarafesa y los
municipios que las componen, de
la industria y de la ciudadanía.

En Emasesa, por ejemplo, he-

mos logrado reducir el consumo
por habitante y día de los 116 litros
de 2020 a los 108 actuales gracias
a la acogida de las campañas de
concienciación, se han disminuido
las fugas hasta situarnos en un
11% (uno de los índices más bajos
de España), se está desplegando
un ambicioso plan de digitaliza-
ción para ser aún más eficientes en
nuestra gestión… Pero aun así, la
situación sigue siendo muy delica-
da y la falta de precipitaciones nos
tiene en estado de alerta por se-
quía, que pasará a emergencia en
unos meses si no llueve.

A día de hoy, nos queda agua
para año y medio, pero es nuestra
obligación anticiparnos al peor
de los escenarios para preservar
las existencias y garantizar el con-
sumo. Si en enero de 2024 no ha
llovido, será el momento de ha-
cernos con recursos externos que,
con el tratamiento adecuado,
cuenten con todas las garantías
sanitarias. Se trata de una obra
costosa y dificultosa para la que
necesitamos ayuda. Ayuda que
reclama una empresa de Andalu-
cía que ha puesto en pie, con re-
cursos propios, un embalse (Ger-

gal) y una depuradora (Ranilla,
una de las más importantes de
Andalucía), que ha invertido mu-
chos recursos en obras de mejora
de infraestructuras para reducir
las pérdidas en red, que habrá
destinado a finales de 2023 unos
22 millones a los gastos genera-
dos por la sequía en un momento
en el que los ingresos han bajado
debido a la disminución del con-
sumo… Y que es muy consciente
de que hay que seguir acometien-
do mejoras e instalaciones que
garanticen el abastecimiento, pe-
ro ya en este punto necesitamos

ayuda. Como la facilitada por el
Ministerio para la Transición Eco-
lógica y el Reto Demográfico va-
lorada en 4 millones de euros,
que va a permitir permutar agua
con los regantes para que el con-
sumo doméstico e industrial por
un lado, y la agricultura por otro,
puedan beneficiarse y seguir con
su actividad sin conflictos.

Pero necesitamos ir más allá y
para ello es fundamental la com-
plicidad y el auxilio de las admi-
nistraciones públicas, tanto la
Junta de Andalucía como de la ad-
ministración general del Estado,
para construir una planta de tra-
tamiento que permita neutralizar
la bajada de calidad del agua ge-
nerada por la prolongación del es-
tado de sequía, así como tratar los
recursos externos necesarios.

En este sentido, los servicios
técnicos de Emasesa y Aljarafesa
están estudiando la solución de la
tratabilidad de estas aguas. Ha-
blamos de tecnología punta, de
filtración por membrana, cuyas
obras habría que comenzar el pró-
ximo mes de enero, si no ha llovi-
do lo suficiente como para rever-
tir la actual situación de escasez.

Una obra necesaria que no po-
demos asumir y que beneficiaría
a las zonas suministradas por
Emasesa, Aljarafesa e incluso de
Aguas del Huesna, que se traduce
en 1,7 millones de personas. Cor-
tar el agua alteraría la calidad de
vida de esta ingente masa de po-
blación y ocasionaría graves pro-
blemas en la generación de rique-
za y empleo de una zona que su-
pone un importante porcentaje
del PIB de la región, del turismo,
de la actividad económica. Noso-
tros seguimos trabajando nuestra
parte y anticipándonos a los si-
guientes escenarios. Con la ayu-
da de la ciudadanía y las adminis-
traciones estamos seguros de po-
der enfrentar esta sequía con to-
das las garantías para que siga
siendo la primera en la que no hu-
bo cortes porque en Sevilla no po-
demos esperar a la lluvia.

JAIME

PALOP

Consejero
delegado
de Emasesa

5

En Sevilla no podemos
esperar a la lluvia

● Emasesa necesita ayuda para construir una planta
especial de tratamiento de agua si no llueve este año

JULIO GONZÁLEZ
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M. L. 

SEVILLA 

Habrá una lluvia de medallas de la ciu-

dad dos días después de las elecciones 

del 28M en la festividad de San Fernan-

do. En la propuesta del alcalde a los gru-

pos políticos de la Corporación, se se-

ñala como Hija Predilecta a la actriz Paz 

Vega, como Hijos Adoptivos a Kiko Ve-

neno y a José Elías a título póstumo, así 

como otras 30 distinciones.  

Antonio Muñoz se adelantó a otros 

años a la hora de anunciar la propues-

ta porque hasta 2022, se anunciaban 

poco antes de la festividad. Será este 

jueves cuando se celebre el pleno ex-

traordinaria para aprobarlas a pocas 

horas del inicio de la campaña electo-

ral. Solamente en 2019, se aprobaron 

en abril por parte de la junta de por-

tavoces. Este año se supera la media 

de medallas porque el año pasado se 

concedieron 23; en 2021, 27; en 2020, 

25; y en 2019, de nuevo 23. 

Los motivos de estas distinciones son 

«el compromiso y devoción por el pa-

trimonio vegetal y arbóreo de Sevilla» 

al recientemente fallecido José Elías, 

jefe adjunto al Servicio de Parques y Jar-

dines; a Kiko Veneno «su talento y su 

ingenio, que haya bebido de la música 

y la poesía populares para darle toda la 

fuerza de la modernidad»; y a Paz Vega, 

Hija Predilecta, «su compromiso con el 

arte dramático y cinematográfico y su 

generosidad al compartir siempre con 

su ciudad sus éxitos y sus retos profe-

sionales». Luego, se concederán un to-
tal de 30 medallas. Una de ellas será para 

el escritor, periodista y articulista de 

ABC de Sevilla Paco Robles. 

Las mismas serán para varios profe-

sores de la Universidad de Sevilla. Tam-

bién hay artistas, maestros de institu-

tos, compositores o músicos. Además, 

habrá hueco para el flamenco dándole 

una distinción al  cantaor José de la To-

masa, a las directoras de cine Remedios 

Málvarez y Laura Hojman, al ingeniero 

Manuel Ríos que salvó al puente de Tria-

na en los años 70, al empresariado de la 

mano de Rosauro Varo y a la hostelería, 

otorgando un galardón a María Jesús 

Pérez, más conocida como ‘Chari’ de la 

Alfalfa. Tres cofradías: Cristo de Burgos, 

Pino Montano y Santa Marta recibirán 

también el galardón.

Kiko Veneno y José Elías Bonells, 

Hijos Adoptivos  de Sevilla  // ABC

Julio Cabero 

Almenara   // ABC

Rosa Muñoz Román  

 // ABC

Francisco Robles   // 

ABC

Pilar Albarracín  // 

ABC

Justo Ruiz  // ABC Elena Mendoza 

López  // ABC

Manuel Gallardo 

Escudero  // ABC

Rocío Plaza 

Orellana  // ABC

Gualberto García 

Pérez  // ABC

Carmen Mena 

García  // ABC

Santiago Agüero 

Muñoz  // ABC

Mar Loren-Méndez 

 // ABC

Laura Hojman  // ABC José de la Tomasa  // 

ABC

Rosauro Varo 

Rodríguez  // ABC

Remedios Málvarez 

Báez  // ABC

Cicus  // ABC

Lluvia de medallas  
de la ciudad para 
entregar dos días 
después del 28M

∑ La actriz Paz Vega 
será la Hija Predilecta 
y Kiko Veneno y José 
Elías los Adoptivos La actriz Paz Vega, Hija Predilecta de 

la ciudad de Sevilla  // GUILLERMO NAVARRO

Hermandad del 

Cristo de Burgos  // ABC

Hermandad de Pino 

Montano  // ABC

Hermandad de 

Santa Marta  // ABC

Peña Bética Puerta 

de la Carne  // ABC

‘Chari’, del bar Kiko 

 // ABC

Emilio Gómez 

González  // ABC

Rugby Ciencias  // ABC

Colegio Oficial de 

Farmacéuticos  // ABC

Miguel Rosa 

Castejón  // ABC

Manuel Ríos Pérez  

 // ABC

Pilar Alcalá García  

 // ABC

Asociación Amigos de la Zarzuela 

Capataces y costaleros  
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ABC 

SEVILLA 

En Heineken España llevan más de 
120 años elaborando cervezas y ‘ci-
ders’ y abriendo camino en el sector 
cervecero con marcas icónicas como 
Amstel, Cruzcampo, El Águila y Hei-
neken. Y también impulsando una 
hostelería más fuerte y conectada. Y 
eso incluye a sus compañeros de via-
je: bares y restaurantes. Para facili-
tarles la vida, la compañía ya conta-
ba en España con FuerzaBar, una ‘app’ 
que servía para realizar pedidos on-
line y para acogerse a promociones y 

ofertas cuyas ventajas acaban revir-
tiendo en quienes brindan con esas 
cervezas y ‘ciders’. Ahora, la cervece-
ra ha unificado bajo el nombre de 
Eazle las 40 aplicaciones de pedidos 
que tenía en 70 países, y a través de 
las que atendía a sus 500.000 clientes 
B2B. En cifras, se trata de operacio-
nes por valor de más de 7.000 millo-
nes de euros solo en el último año.  

Gracias a esta nueva plataforma, la 
forma de hacer pedidos por parte de 
los hosteleros cambia. Heineken es-
pera duplicar su negocio (15.000 mi-
llones de euros de cara a 2025) preci-
samente porque sus clientes comer-

ciales podrán realizar los pedidos de 
forma más sencilla, acogerse a las pro-
mociones y descuentos que más les 
interesen y, gracias a ello, mejorar el 
rendimiento de su negocio. Con esta 
aplicación, más allá de duplicar su nú-
mero de clientes, Heineken persigue 
posicionarse entre las diez mayores 
plataformas de ‘e-commerce’ del mun-
do. En España, la cervecera cuenta 
con más de 25.000 clientes hostele-
ros y distribuidores que realizan sus 
gestiones a través de este canal de ven-
ta online. «La cifra va en escalada a 
partir del lanzamiento mundial y las 
mejoras aportadas por la plataforma 
global Eazle», aseguran desde Hei-
neken.  

El lema de Eazle es «tu negocio 
easy» precisamente porque la nueva 
plataforma persigue impulsar el cre-
cimiento del negocio de clientes co-
merciales de todos los tamaños (dis-
tribuidores y hosteleros) que realizan 
sus compras a través de ella. Por un 
lado, reduce y simplifica drásticamen-
te el número de clics, el papeleo y el 
tiempo de gestión para completar los 

pedidos. Facilita también las distin-
tas promociones de fidelización y re-
compensa adaptadas al negocio de los 
clientes, «que pueden aplicar en los 
establecimientos para incrementar 
sus ventas».  

Desde Heineken España afirma que 
se está desarrollando «el modelo de 
ventas B2B tradicional, acelerando 
nuestros esfuerzos de transformación 
digital para descubrir nuevas fuentes 
de ingresos e impulsar el crecimien-
to tanto de Heineken como de nues-
tros clientes».  

«Eazle está en el centro de esta 
transformación, reuniendo 40 plata-
formas en una sola, nuestra Fuerza-
Bar entre ellas, reduciendo la comple-
jidad y facilitando una experiencia 
unificada para el cliente ayudándole 
a centrarse en lo más importante: ha-
cer crecer su negocio», detallan. 

Inteligencia artificial 
Para personalizar la experiencia de 
cada cliente comercial que accede a 
Eazle e impulsar su negocio, la nue-
va plataforma cuenta con la inteligen-
cia artificial Aidda que, basándose en 
los datos de sus propios pedidos y los 
del mercado, ayudará a mejorar los 
resultados de la cervecera y su clien-
tela. «Otro de los objetivos de esta 
transformación digital y tecnológica 
para ser la cervecera mejor conecta-
da es atraer el mejor talento tecnoló-
gico y el impulso de Eazle va a ser un 
gran avance para este camino», resu-
men desde la compañía.   

Heineken facilita el negocio 
de los hosteleros con el 
lanzamiento de ‘Eazle’
∑ Esta nueva plataforma se posiciona como una de 

las diez mayores plataformas de ‘e-commerce’ del 
mundo 

∑ Se enmarca dentro de la estrategia de la 
compañía por ser la cervecera mejor conectada y 
tiene como principal objetivo ayudar a sus 
clientes de la hostelería a ser más rentables

ABC
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P. MARINETTO MÁLAGA  

Andalucía encara el verano de la 
que se espera sea una temporada 
récord en cifras, con un cambio ra-
dical en la gestión de Turismo An-
daluz.  

El consejo de administración de 
la Empresa Pública para la Gestión 
del Turismo y del Deporte apro-
bóayer la incorporación a su direc-
ción de ocho consejeros externos 
procedentes de diferentes secto-
res de la industria, con el objetivo 
de asesorar a la entidad, depen-
diente de la Consejería de Turis-
mo, en la toma de decisiones para 
transformar la actividad turística 
y deportiva en la región. 

La reestructuración ha sido po-
sible gracias al acuerdo del Conse-
jo de Gobierno del pasado abril por 
el que se autorizó la modificación 
de los estatutos de la empresa, para 
dar entrada a la persona titular de 
la Presidencia de la Confederación 
de Empresarios de Andalucía (CEA) 
y a la persona titular de la Presi-
dencia de su Consejo de Turismo, 
junto a profesionales de prestigio 
en los ámbitos de actuación de la 
entidad. 

Por lo que respecta a la incorpo-
ración de los empresarios andalu-
ces, la voluntad del acuerdo es que 
contribuyan a «la adecuada toma 
de decisiones» del organismo, 
mientras que la inclusión de pro-
fesionales representa –según ex-
plican desde la Consejería– «un 
mecanismo de expertos interna-
cionales de prestigio, por sus co-
nocimientos y experiencia, reali-
zarán aportaciones de indudable 
valor». 

«Impulsarán la promoción del 
destino y contribuirán a afrontar 
los retos presentes y futuros de la 
industria turística y deportiva an-
daluza» al tratarse de perfiles se-
leccionados en los diversos ámbi-
tos en los que se quiere incidir des-
de la empresa, ha asegurado el 
consejero de Turismo, Cultura y 
Deporte de la Junta de Andalucía, 
Arturo Bernal. 

Los ocho perfiles que entran a 
formar parte del consejo de admi-
nistración han desarrollado su tra-
yectoria en sectores como el aloja-
miento, el transporte aéreo, los con-
gresos y reuniones, la innovación 
y la tecnología o la gestión turísti-
ca, tanto desde el ámbito privado 
como desde el público. Se trata de 
Javier González de Lara,  José Car-
los Escribano, Antonio Vázquez, 
Álvaro Middelmann, Elena Piso-
nero, Óscar Cerezales, Juan Molas 
y Francisco Marín.

La Junta incorpora 
a profesionales  
del sector privado 
a la dirección de 
Turismo Andaluz

TURISMO
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E
L 9 de mayo se cumplen 94 años de la inau-
guración de la Exposición Iberoamerica-
na de 1929, momento trascendental para 
la historia de Sevilla, que en palabras de 

Eduardo Rodríguez Bernal «conmovería a Sevilla 
en lo político, en lo social, en lo económico y en lo 
urbanístico». Esta exposición si bien se convirtió 
en el motor de la profunda transformación que la 
ciudad experimentaría en el tránsito del siglo XIX 
al siglo XX, fue concebida por José Luis de Casso, 
con gran aceptación por las élites políticas e in-
telectuales americanas, con un espíritu más uni-
versal: la exposición iberoamericana como cele-
bración de la Hispanidad, la conciencia de mutuo 
orgullo sobre un pasado común, 
que hoy es presente y futuro. Así 
sería reflejado en su crónica por el 
periodista José Laguillo, presente 
aquel día en el acto de inaugura-
ción de la exposición, quién subra-
yaría: «el 9 de mayo se asistía a un 
bello sueño acariciado por la ciu-
dad que con mejor y más derecho 
debía sentir en su espíritu, el espí-
ritu americanista». En esta misma 
línea el periódico ‘El Liberal’ se ha-
ría eco de ese día con su titular «Se-
villa triunfante», en el que escri-
bía: «Sevilla cumpliendo los pro-
pósitos que le imponen el ser la 
metrópoli de Indias, llevará a cabo, con todo el es-
plendor que merece, la gran exposición intercon-
tinental que ha de constituir no solo una fiesta de 
trabajo y de la energía de los pueblos sino el lazo 
de unión entre una misma familia y el viejo solar 
de la Península». 

Nos encontramos a las puertas de la celebra-
ción de un hecho que no solo redefiniría el diseño 
de la ciudad, poniendo las bases de lo que hoy es 
Sevilla, sino que supondría la afirmación de la con-
tribución de Híspalis a la Historia universal, al ha-
ber sido puerto y puerta de Indias, reclamando 
para sí como una de las capitales del espacio Ibe-
roamericano. Una Exposición, que junto con la Ex-
posición Universal de 1992, que celebró el V Cen-
tenario del Descubrimiento de América, y la con-
memoración del V centenario también de la Primera 
Vuelta al Mundo -ambos de corte americanista-, 
es sin duda uno de los tres momentos de mayor 
importancia para la ciudad en el último siglo. 

Con objeto de evitar la intrascendencia de los 
pasados actos de la conmemoración de la Prime-
ra Vuelta al Mundo, y conscientes de que el factor 
tiempo es clave para la celebración de una efemé-
ride de tal magnitud, la Plataforma en Defensa 
del Mundo Hispánico y la Cámara de Comercio de 
Sevilla  instan al Consistorio Hispalense, Junta de 
Andalucía y Gobierno Central  a preparar e impul-

sar  desde este momento la conmemoración del 
I centenario de la Exposición Iberoamericana de 
Sevilla, que deberá tener lugar en el año 2029. Esta 
conmemoración, que no debe únicamente ceñir-
se a una celebración local centrada en el regiona-
lismo y sus muestras arquitectónicas, escultóri-
cas y pictóricas, sino que debe convertirse en un 
punto de inflexión para que Sevilla recupere su 
pasado y su ser americanista, huella diferencia-
dora de nuestra ciudad. En suma, el año 29, como 
una nueva oportunidad, como un elemento de ca-
tarsis para la cultura hispánica, que permita abor-
dar los retos políticos, económicos, educativos y 
de injusta propaganda a la que se ve sometida, y 
que recuperando lo que nos une, permitan soñar 
con una mayor unidad iberoamericana. 

En aras a contribuir al necesario debate de ideas, 
la Plataforma en Defensa del Mundo Hispánico 
ha realizado una intensa reflexión a través de un 
grupo de trabajo compuesto por académicos y ex-
pertos, conjuntamente con la Cámara de Comer-
cio de Sevilla, que ha dado como fruto un mani-
fiesto que se hará público en los próximos días. 
En el manifiesto se plantean las iniciativas que se 
deberían adoptar de aquí al año 29, y al que invi-

tamos a sumarse al resto de fuer-
zas vivas de la ciudad, tanto perso-
nas como instituciones. 

Estas iniciativas no deben cir-
cunscribirse a una única celebra-
ción, sino que deben ser vistas como 
un camino que debe comenzar aho-
ra, y que culmina el 9 de mayo de 
2029. Durante este periodo, Sevi-
lla, bajo un comisariado y un pa-
tronato público-privado constitui-
do y designado para tal fin, debe-
rá convertirse en el epicentro de la 
articulación de ambos hemisferios 
a través de la celebración en la ciu-
dad, o en su papel como sede, de 

aquellos actos que supongan potenciar la relación 
de España con el resto de países iberoamericanos; 
actos como  la promoción en la ciudad de la cele-
bración de congresos iberoamericanos en todas 
las disciplinas, convertir a Sevilla en la sede en 
esta década de una próxima Cumbre Iberoameri-
cana de Naciones, la constitución  de una nueva 
institución americanista, de entidad propia, a tra-
vés de un consorcio público-privado, que se con-
vierta en punto de referencia para la promoción 
de actividades de corte americanista en la ciudad 
o la necesaria reunión en Sevilla de los represen-
tantes de la OEI para abordar la imagen de Espa-
ña y su contribución a América, presente en los 
sistemas educativos de los países iberoamerica-
nos, verdadero obstáculo para la reconciliación.  

Esperemos así, con estas propuestas, no dejar 
pasar de nuevo la oportunidad de volver a situar 
a Sevilla en los ojos del mundo, y recuperar nue-
vamente a Sevilla como lo que fue: sede históri-
ca del iberoamericanismo.

Nos encontramos a las puertas de la 
celebración de un hecho que supuso 
la afirmación de la contribución de 
Híspalis a la Historia universal

I Centenario de la Exposición 
Iberoamericana de 1929

TRIBUNA ABIERTA

ANDRÉS J. EGEA ES COORDINADOR DE LA 

PLATAFORMA EN DEFENSA DEL MUNDO HISPÁNICO. 

FRANCISCO HERRERO ES PRESIDENTE DE LA 

CÁMARA DE COMERCIO DE SEVILLA Y PRESIDENTE 

DE AICO. TOMÁS POVEDA ES  EXDIRECTOR GENERAL 

DE LA CASA DE AMÉRICA DE MADRID (2012-2015) 

POR A. J. EGEA, F. HERRERO 
Y T. POVEDA

SERRANO
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Alianza entre
Garántia y ATA
para financiar
a autónomos
andaluces

Redacción SEVILLA

Garántia, la Sociedad de Ga-
rantía Recíproca de Andalucía,
y la Federación Nacional de
Trabajadores Autónomos
(ATA) han firmado una alian-
za para facilitar a los socios el
acceso a la financiación me-
diante avales ante entidades fi-
nancieras. El acuerdo quedó
plasmado en la firma, en Mála-
ga, de un convenio por el presi-
dente de Garántia, Javier Gon-
zález de Lara, –que también lo
es de la patronal andaluza,
CEA– y del presidente de la Fe-
deración Nacional de Autóno-
mos ATA, Lorenzo Amor. Am-
bos estuvieron acompañados
por el director general de la
SGR andaluza, Antonio Vega,
y el secretario general de ATA,
José Luis Perea.

A través de este acuerdo, los
socios de ATA podrán contar
con el aval de la SGR en condi-
ciones especiales y el asesora-
miento técnico y financiero de
los profesionales y oficinas de
Garántia. El colectivo profesio-
nal de autónomos es prioritario
en la actividad de Garántia y,
de hecho, lidera desde Andalu-
cía el sector de las Sociedades

de Garantía Recíproca nacio-
nal. La SGR creció un 11% en la
concesión de avales a autóno-
mos hasta los 346 millones de
riesgo a final de 2022, gracias
al impulso de los 91 millones en
nuevos avales otorgados.

Para el presidente de Garán-
tia, Javier González de Lara, es-
te convenio con ATA permitirá
seguir “creciendo en el apoyo”
a un colectivo profesional que
es “motor” de la economía an-
daluza. Por su parte, el presi-
dente de ATA, Lorenzo Amor,
indica que con esta alianza los
autónomos “acceden a una he-
rramienta fundamental para su
día a día”. “Son momentos
complicados pero hay que se-
guir adelante y agarrarnos a las
buenas perspectivas en expor-
taciones y turismo, que espere-
mos que no se frene”, dice.

Al cierre de 2022 los autóno-
mos superaron los 12.200 y los
avales financieros formaliza-
dos con autónomos permitie-
ron la realización de inversio-
nes por 118 millones y contri-
buyeron al empleo de cerca de
1.300 trabajadores.

LaSociedad prioriza

la asistencia financiera

a quienes crean su

empleo o el de otros
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R. S.

El alcalde de Sevilla y candi-
dato socialista a la reelección,
Antonio Muñoz, garantizó
ayer que, dentro de la estrate-
gia de impulso al comercio mi-
norista de barrio para el pró-
ximo mandato, se asignará ca-
da año una partida presu-
puestaria de, al menos, un mi-
llón de euros para el Bono Se-

villa, el incentivo municipal a
las compras directas realiza-
das por las propias familias en
establecimientos comerciales

y de hostelería que tan buenos re-
sultados consiguió en sus dos pri-
meras convocatorias de 2022.

“Fue un rotundo éxito. Con
una aportación municipal de un
millón de euros, logramos gene-
rar un negocio en establecimien-
tos de barrio adheridos por im-
porte de 8 millones de euros. Es
decir, el impacto económico se
multiplicó por ocho, siendo la
mayor inyección económica faci-
litada hasta ese momento por el
Ayuntamiento de Sevilla a los pe-
queños comercios y estableci-
mientos de nuestros barrios. Una
fórmula directa, ágil, beneficio-
sa para negocios y consumidores
y que, sin duda, repetiremos to-
dos los años”, comentó Muñoz.

Las nuevas convocatorias que se
arbitren del Bono Sevilla serán me-
joradas con respecto a las anterio-

res, al objeto de adecuar mejor las
tipologías de los establecimientos
y el importe del incentivo munici-
pal, de acuerdo con las experien-
cias previas y las sugerencias tras-
ladadas por los comerciantes.

“Daremos cabida a nuevos ne-
gocios y adaptaremos el importe
porque no es lo mismo gastar 50
euros de golpe en una zapatería
que en una frutería de un merca-
do de abastos”, explicó el alcalde.
En sus dos primeras convocato-
rias, el bono ascendía a 50 euros,
abonando 30 euros el consumi-
dor y los otros 20, el Ayuntamien-
to de Sevilla. “Este sistema, ade-
más, permitía una gran agilidad
en el pago a los comercios, que
cobraban en cuestión de días, y,
por tanto, muy superior a las tra-
dicionales líneas de subvencio-
nes”, según abundó el regidor.

Elalcaldedestaca

quemultiplica

hastaporochoel

negocio reportado

M. G.

Muñoz durante su visita ayer a un mercado de abastos.

Muñoz promete ‘blindar’ con un
millón al año el bono del comercio
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R. S.

El candidato del PP a la Alcaldía
de Sevilla, José Luis Sanz, la-
mentó ayer que Sevilla “lidere”
el ranking de las grandes capita-
les de España de más de 50.000
habitantes “con peor competiti-
vidad fiscal, junto con Barcelo-
na y Valencia”. Ante este “infier-
no fiscal”, prometió “avanzar
como lo está haciendo Andalu-
cía con el Gobierno de Juanma
Moreno” tratando a autónomos
y emprendedores “como hé-
roes”, agilizando la tramitación
de licencias y atrayendo nuevas
inversiones a través de una ofi-
cina aceleradora de proyectos
con la creación del área Sevilla
Open for Business.

En una intervención en la Cá-
mara de Comercio de Sevilla
con motivo de un encuentro sec-
torial con empresarios y autó-
nomos, el también senador po-
pular prometió en el marco de
las elecciones municipales del
próximo 28 de mayo un “marco
fiscal que sea atractivo y que im-
pacte en la creación y manteni-
miento de los proyectos em-
prendedores”. En este punto,
comprometió “menos impues-
tos y más sencillos”, así como
ayudas de hasta 10.000 euros
para los emprendedores nuevos
o aquellos cuyos negocios no su-
peren los cinco años de vida.

“Tenemos el triste honor de
ocupar el puesto 104 de los 141
municipios de más de 50.000
habitantes analizados por el
Instituto de Estudios Económi-
cos. Es decir, hay 103 ayunta-
mientos que son más competiti-
vos fiscalmente que el de Sevi-
lla, con unos tributos más ba-
jos”, argumentó Sanz, poniendo
como ejemplo Madrid, Zarago-
za y Málaga. De las dos últimas,
“nos separan nada menos que
22 puntos”, reconoció.

Sanz lamenta que
Sevilla sea “la peor
en competitividad
fiscal” en el país
●Garantiza ayudas

de hasta 10.000

euros para

los nuevos

emprendedores

M. G.
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C. D. SEVILLA

Las inusuales altas temperatu-
ras que se están registrando des-
de hace varias semanas y las pre-
visiones meteorológicas, que
apuntan a nuevas olas de calor,
han llevado a la Junta a adelan-
tar la activación del protocolo
de calor en los colegios andalu-
ces al 15 de mayo.

La Consejería de Desarrollo
Educativo y Formación Profesio-
nal ha enviado ya a los centros
educativos unas instrucciones
que incluyen la actualización del
Protocolo General de Actuación
en el ámbito educativo ante olas
de calor o altas temperaturas ex-
cepcionales, que incluye pautas
comunes de acción, recursos for-
mativos para los docentes y la ac-
tualización y adaptación de medi-
das de actuación de los protoco-
los de los centros docentes, así co-
mo su integración en el Plan de
Autoprotección.

“La finalidad es ofrecer indica-
ciones y concretar medidas para
disminuir los efectos del aumento
brusco de la temperatura am-
biente en la salud del alumnado,
del personal de centros docentes
no universitarios y del personal
de empresas externas que reali-
cen trabajos en estos centros”,
apuntan desde la Consejería.

En este sentido, Educación
formará a los docentes sobre me-
didas y actuaciones en los centros
educativos ante olas de calor o al-
tas temperaturas excepcionales.
Será una jornada intensiva que se
desarrollará el 15 de mayo de for-
ma telemática y será impartida
por profesionales sanitarios y ex-
pertos en la materia.

Los médicos de los Equipos de
Orientación Educativa realiza-
rán también sesiones de aseso-
ramiento en los centros ubica-
dos en las zonas de actuación
que tengan asignados para pro-
mover programas de educación

para la salud relacionados con
las olas de calor o altas tempera-
turas excepcionales.

El documento también inclu-
ye que los centros educativos po-
drán adelantar al 15 de mayo la
activación del Protocolo, cuan-
do hasta ahora establecía que,
de forma general, se podía acti-
var entre el 1 de junio y el 30 de
septiembre. Ello, sin perjuicio
de que pueda hacerse en otras
fechas si las condiciones meteo-
rológicas por altas temperaturas
así lo aconsejan.

Los centros podrán flexibili-
zar el horario lectivo del alum-
nado con la finalidad de adap-

tarse a las circunstancias de
temperaturas excepcionales
cuando se active la alerta naran-
ja o roja por la Agencia Estatal
de Meteorología (Aemet). Si los
centros decidieran aplicar la fle-
xibilización, debe comunicarse
previamente y de manera ade-
cuada a las familias.

La salida anticipada del alum-
nado menor de edad deberá ser
siempre autorizada por sus re-
presentantes legales y se debe
personar en el centro algún re-
presentante legal del alumnado
o persona autorizada expresa-
mente, registrando por escrito la
hora exacta de la salida y firman-

do el preceptivo documento ho-
mologado por el centro. La sali-
da no podrá realizarse antes de
las 12:00, aunque excepcional-
mente y de forma motivada la di-
rección del centro puede valorar
la posibilidad de adelantarla.

Esta posibilidad no afectará
nunca a la jornada lectiva, que se
mantendrá sin alteración para
aquellos alumnos que permane-
cen en los centros educativos
hasta que concluya el horario
lectivo fijado desde el inicio del
curso. El tiempo diario de la jor-
nada escolar dedicado a los ser-
vicios complementarios tampo-
co se verá afectado.

Por otro lado, la Consejería es-
tá ejecutando desde el curso pa-
sado el Plan de Bioclimatización
y Energías Renovables en los
centros docentes públicos anda-
luces, con un total de 430 obras
en otros tantos centros educati-
vos ubicados en zonas de severi-
dad climática en las distintas
provincias. Las actuaciones con-
sisten, por un lado, en la instala-
ción de refrigeración adiabática,
a fin de reducir las temperaturas
en las aulas durante los meses de
verano, y por otro, en la implan-
tación de paneles solares foto-
voltaicos para la producción de
energía eléctrica.

Educación adelanta al próximo lunes las
medidas contra el calor en los colegios
● La Junta formará a docentes para actuar ante olas de calor o temperaturas excepcionales

LaConsejería “pasa
el problema”a
padres ymaestros

Los sindicatos no han tardado
en reaccionar a este adelanto
del protocolo del calor en los
colegios. La secretaria general
de la federación de Enseñanza
de CCOO de Andalucía, Marina
Vega, acusó ayer a la Consejería
de “lavarse lasmanos con una
instrucción en la que traslada
toda la responsabilidad en las
olas de calor a los equipos di-
rectivos de los centros y a las
familias”. “Traslada a las fami-
lias el problema, si no tienen un
soporte familiar que las ayude o
se haga cargo en esas horas de
losmenores”, agrega. Ustea
también criticó la “falta deme-
didas reales” y lamentó que el
protocolo sea “un calco” del
elaborado en 2017 con instruc-
ciones que resultan “a todas lu-
ces insuficientes” con las altas
temperaturas que se registran
en la comunidad. Por ello, exigió
“lasmedidas adecuadas con la
anticipación suficiente y se apli-
que de una vez y sinmás dila-
ción la Ley de Bioclimatización”.

PLENO INFANTIL. El Salón de Plenos del Parla-
mento acogió ayer la vigesimoquinta edición de la
actividad Diputados por un día, enmarcada en el

programa educativo Abraza tus valores, la cual, es-
te año, se ha centrado en el valor de la responsabi-
lidad con la Agenda 2030.

EP
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ROCÍO RUZ 

El Alamillo recibe este sábado a más de 600 
participantes en la carrera por la salud mental 

El parque del Alamillo espera acoger este sábado a más de 600 participan-
tes en la carrera de color solidaria ‘Corre #Abriendomentes’, que organiza 
la asociación Asaenes Salud Mental Sevilla. Se trata de una marcha 
deportiva y solidaria con un recorrido de 3,3 kilómetros, que discurrirá 
por los senderos del parque. Antes habrá una clase de zumba impartida 
en la pradera frente al Cortijo del Alamillo.  La presentación de esta 
actividad contó ayer con la presencia de la presidenta de Asaenes, Ana 
Cirera; la delegada territorial de Fomento, Articulación del Territorio y 
Vivienda en Sevilla, Susana Cayuelas; la gerente de Faisem, Silvia Mara-
ver, y la Social Projects Manager de City Sightseeing, Julia Ybarra.

El vistazo
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JESÚS DÍAZ 
SEVILLA 

M
ientras el Gobierno de PSOE 

y Podemos anunciaba la 

nueva Ley de Viviendas, que 

incrementa la protección de 

los okupas, el Ministerio de Defensa ini-

ciaba el procedimiento de desahucio 

contra cuatro familias que viven en el 

número 12 de la avenida Diego Martí-

nez Barrios de Sevilla, un inmueble que 

fue construido por el Instituto Nacio-

nal de la Vivienda en la década de los 

cuarenta para empleados civiles del 

Servicio Militar de Construcciones. Ade-

más, desde hace más de quince días es-

tos afectados están sin agua. 

Hay unos cuarenta pisos, en su ma-

yoría de unos 45 metros cuadrados. Sin 

ascensor. Con bajantes de uralita e ins-
talaciones viejas. Los husillos de uno 

de los patios interiores de la comuni-

dad están tapados con azulejos. Los in-

quilinos pagan unos 240 euros en una 

especie de canon. Este inmueble de «in-

fraviviendas» está ubicado muy cerca 

del Porvenir, en una zona de alto valor 

inmobiliario y escasas bolsas de suelo 

para nuevas promociones.  

El Instituto de Vivienda, Infraes-

tructura y Equipamiento de la Defen-

sa (Invied), perteneciente al Ministe-

rio del ramo, es el responsable de ges-

tionar dicho inmueble, donde la 

mayoría de los vecinos fueron traba-

jadores civiles del Servicio Militar de 

Construcciones o sus descendientes. 

Salvo cinco inquilinos que ya han com-

prado los pisos a dicho organismo y 

son propietarios. Este organismo ha 

ofrecido a todos los residentes la com-

pra de los pisos por un precio de en-

tre 60.000 y 72.000 euros.  

Vicente López es hijo de un trabaja-

dor del Servicio Militar de Construccio-

nes. Su padre trabajó en el «mal llama-

do» Canal de los Presos. También lo hizo 

en proyectos en Despeñaperros o en 

Ceuta. Nunca le pagaban dieta porque 

él tenía un «piso». Para Vicente y otros 

El Gobierno ‘pro-okupa’ 
desahucia y corta el agua 
a inquilinos de Defensa 
∑ Los afectados viven en un edificio de la 

avenida Diego Martínez Barrios 
propiedad del Ministerio   

∑ Varios vecinos llevan más de quince 
días sin agua por no certificar que están 
autorizados para usar los pisos

E
 sta es la doble cara 

del Gobierno que se 

autoproclama de pro-

geso, por un lado se jacta de 

hacer una ley que impide los 

desahucios a vulnerables, 

que en verdad ensancha los 

derechos de los okupas, y 

por el otro es denunciado 

por acosar a sus inquilinos, 
con las técnicas de aquellos 

‘asustaviejas’ que en Cádiz 

dieron que hablar en los 

años de la especulación. Eso 

por no hablar del estado co-

chambroso en el que Defen-

sa mantiene estos pisos. 

Asustaviejas

ADRIANO
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«INFRAVIVIENDAS» EN EL 
SUELO MÁS COTIZADOS 
En la imagen principal, fachada 

trasera del bloque, cuyo acceso 

principal es por Diego Martínez 

Barrios, en una de las zonas de 

Sevilla con el suelo más caro. Abajo, 

botellas de plásticos acumuladas en 

el baño en un piso sin agua; en el 

detalle, estado de los contadores de 

luz de uno de los portales de este 

inmueble // FOTOS: RAÚL DOBLADO

vecinos, estas viviendas están más que 
pagadas por el trabajo de sus padres.  

Sin embargo, desde hace unos años 
vienen sufriendo «presiones» por par-
te del Instituto de Vivienda de Defen-
sa. Vicente López, incluso, ha llegado 
a interponer una denuncia por coac-
ciones ante la Policía Nacional.  

El último episodio se ha producido 
en el proceso de cambios de contado-
res de agua para la individualización de 
éstos. Hasta entonces el agua consumi-
da la pagaban todos los vecinos de for-
ma conjunta. No existía comunidad por-

que no son dueños de sus casas. Y si al-
guno no podía pagar por cualquier cir-
cunstancia, el Invied cargaba esa can-
tidad entre los buenos pagadores. En 
dicho proceso de sustitución de conta-
dores llevado a cabo por Emasesa sie-
te familias, según traslada a este perió-
dico Vicente López, se han quedado sin 
suministro. En algunos casos, como el 
piso de la familia de este vecino, llevan 
más de quince días sin agua. Otro de los 
afectados es un hombre sin ingresos 
que sobrevive con ayuda de los vecinos. 

Según el Ministerio de Defensa esta 

situación sólo abarca a cuatro familias. 
En el piso de Vicente López, que el Ser-
vicio Militar de Construcciones conce-
dió a su padre hace más de seis déca-
das, vivía su padre hasta hace menos 
de dos años, que falleció con más de 
cien años de vida. Junto a él, vivía el her-
mano de Vicente, quien estos días ha 
tenido que tirar de botellas de agua para 
hacer vida en el piso. Hasta para du-
charse. Es una cuestión burocrática por 
falta de documentación que acredite la 
relación entre los inquilinos y el inmue-
ble. Si bien, denuncia que detrás está 
el Instituto de Vivienda, con el que lle-
va muchas semanas en contacto para 
solucionar este panorama. «Emasesa 

está dispuesta a colocar los contado-
res, pero desde el Instituto no. Son fon-
dos buitres con medallas». Según este
vecino, desde el Ministerio no están por
la labor de atajar esta situación, por lo
que dicho organismo de Defensa po-
dría estar  incurriendo en un delito de
coacciones por dejarlos sin agua.   

Desde Defensa señalan que el Invied
está llevando a cabo el proceso de indi-
vidualización de contadores que se ha
producido recientemente, según acuer-
do de la junta ordinaria de vecinos ce-
lebrada en octubre del 2022. Dichas
obras las asumirás este Instituto. 

Del total de viviendas de las que In-
vied es propietario en este bloque, «hay
cuatro viviendas» que no han podido
contratar el suministro con Emasea ya
que «los ocupantes de las mismas no se
corresponden con los titulares de los
contratos y, por tanto, desde el Área de
Patrimonio de Sevilla (Ministerio de De-
fensa) no se ha podido certificar que los
solicitantes del contrato de suministro
están autorizados al uso de la vivienda
lo cual es un dato objetivo». Los cuatro
ocupantes de las citadas viviendas «tie-
nen abierto un expediente de desahu-
cio por ocupación de la vivienda sin de-
recho a la misma». Desconoce que haya
tres familias más sin agua. 

Defensa alega que han 
abierto los expedientes de 
desahucio por ocupación 
de los pisos «sin derecho a 
la misma»

El usuario con derecho sobre la 
vivienda donde vivió durante 
décadas esta familia era su 
padre. Al morir, Defensa ha 
denegado la subrogación de 
dicho derecho al conviviente, 
que era el hermano de Vicente 
López, porque no acredita que 
estuviera viviendo con él dos 
años antes de su fallecimiento. 
La puerta que se abre ahora es 
la vía contencioso-administra-
tivo, lo que paralizaría el 
desahucio. Se podría alega el 
principio de usucapión o los 
actos por parte de la adminis-
tración (Invied) que le confiere 
a los afectados un estatus 
como si fuesen propietarios.

Deniegan la 
subrogación del 
derecho del usuario
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R. S.

El alcalde de Sevilla, Antonio
Muñoz, informó ayer del inicio
de los trabajos en el interior de la
antigua fábrica de tabacos de Al-
tadis para su rehabilitación y
puesta en servicio tras casi dos
décadas sin uso. En un mensaje
en sus redes sociales, el alcalde
candidato socialista a revalidar
la Alcaldía recuerda que estos
trabajos se inician después de la
adecuación de la orilla del río,
que será convertida en un paseo
de ribera.

El proyecto, siguiendo el dise-
ño de los arquitectos Kengo Ku-
ma y Carlos Ferrater, incluye
una gran plaza pública, equipa-
mientos para el barrio, un espa-
cio cultural, zonas para activi-
dades económicas –oficinas, co-
mercios y un hotel de cinco es-
trellas– y un parque y zonas ver-
des, así como una paserela ha-
cia San Telmo, recordó el regi-
dor en sus redes sociales.

Sobre esto último, el Pleno
municipal aprobó inicialmente
la modificación del Plan Gene-
ral de Ordenación Urbana
(PGOU) para la construcción de
dicha pasarela peatonal que co-
nectará la confluencia del paseo
de Las Delicias y la avenida de
Roma con el entorno de la anti-
gua planta de Altadis. El acuer-
do fue aprobado con el voto a fa-
vor del gobierno local del PSOE,
PP, Cs y Vox y el voto contrario
de Podemos-IU y de la edil no
adscrita, Sandra Heredia, de
Adelante.

“No tendrá efectos significati-
vos sobre el medio ambiente,
siempre y cuando se cumplan las
determinaciones ambientales in-
dicadas en el informe”. Ésta es la
resolución emitida por la delega-
ción territorial en Sevilla de la
Consejería de Sostenibilidad,
Medio Ambiente y Economía
Azul sobre la construcción de la
futura pasarela peatonal que uni-
rá Los Remedios con San Telmo.

La operación se enmarca en el
acuerdo alcanzado en 2021 por
la multinacional del tabaco Al-
tadis como dueña de la antigua
factoría de Los Remedios y el
grupo inversor KKH para la ven-
ta a esta última de la antigua

planta tabaquera, cerrada des-
de que hace más de quince años
fuese deslocalizada su produc-
ción, al objeto de promover un
proyecto valorado en alrededor
de 200 millones de euros; la di-

visión del edificio del Cubo con
dos tercios del mismo para uso
privado; la creación de una
gran plaza pública, espacios
destinados a usos culturales y
de barrio y la citada pasarela.

Comienzan los trabajos
en el interior de Altadis
La intervención incluye

unagranplazapública,

equipamientosparael

barrioyunespaciocultural
M. G.

Primeros trabajos en el interior de la antigua fábrica de Altadis.

El proyecto sigue
el diseño de los
arquitectos Kengo
Kuma y Carlos Ferrater
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El secretario general del PSOE andaluz, Juan Espadas, durante el desayuno informativo celebrado ayer en Sevilla  // EP 

JAVIER MACÍAS 
SEVILLA 

El secretario general del PSOE anda-
luz, Juan Espadas, participó ayer en el 
encuentro informativo organizado por 
Europa Press en la Fundación Cajasol 
con motivo de las próximas eleccio-
nes municipales. Espadas aprovechó  
la hora y media que duró el acto para 
criticar las políticas del presidente de 
la Junta, Juanma Moreno, sin llegar ni 
siquiera a citar a ninguno de los can-
didatos o alcaldes de su formación.  

El máximo responsable del socia-
lismo andaluz tiene «magníficas sen-
saciones» de cara a la cita del 28 de 
mayo que, a su juicio, va a suponer «un 
antes y un después en el panorama po-
lítico andaluz» porque, según comen-
tó, ha palpado en las calles «la frustra-
ción de expetactivas» con Juanma Mo-
reno, a quien dedicó toda su 
intervención en el acto. 

Los socialistas se enfrentan a estos 
comicios «con 144 años de historia» y 
siendo «el partido de mayor grado de 
implantación en Andalucía» y «el úni-
co que se presenta en los 819 pueblos 
y ciudades» de la comunidad, resaltó. 
En este contexto, el exalcalde de Sevi-

lla cree que la marca PSOE —algo en 
lo que viene insistiendo pese a los in-
tentos de algunos de sus candidatos 
por obviarla— se presentan «candida-
turas muy ambiciosas» apoyadas por 
el contexto nacional, que considera 
beneficioso de cara a las elecciones: 
«En estos cuatro años de socialdemo-
cracia se está vivendo uno de los pe-
riodos más fructíferos de la historia 
democrática en España». 

Espadas considera la coyuntura ac-
tual muy diferente a la que le tocó li-
diar a él a las puertas de las elecciones 
autonómicas en las que el PSOE su-
frió un tremendo descalabro, algo que 
achaca a la inflación y las incertidum-
bres económicas que, ahora, según co-
menta, ya están superadas. Y es ahí 
donde ha llegado a decir que el «éxi-
to» del Gobierno de Pedro Sánchez «es 
la clave de los resultados de la políti-
ca de Moreno Bonilla en Andalucía, 
aunque suene a contradicción». Y aña-
dió: «Hemos sido la comunidad más 
beneficiada por las medidas del Go-
bierno de España». 

A partir de ahí, Espadas cargó du-
ramente contra el Ejecutivo andaluz 
por sus políticas sanitarias, la ejecu-
ción de los fondos europeos, la sequía 

y la polémica de Doñana, el cierre de 
empresas o las bolsas de pobreza que 
existen en la comunidad autónoma, 
en comparación con unos datos posi-
tivos que presentó a nivel nacional. 
«Se le está poniendo al señor Moreno 
cara de Zoido», señaló el último can-
didato del PSOE a la Junta. 

Pese al repaso que hizo de las polí-
ticas autonómicas y centrales y la frus-
tración que percibe en las calles de los 
municipios andaluces con el PP, Espa-
das luego se impugnó a sí mismo se-
ñalando que en unas elecciones loca-
les «se prima una candidatura o un al-
calde» y se vota «otra cosa». Por ello, 
dijo confiar «en la inteligencia de los 
ciudadanos, que cuando votan en las 
municipales lo hacen a las candidatu-
ras, a los alcaldes y la gestión», por lo 
que espera un resultado «magnífico» 
el 28 de mayo, pudiendo incluso me-
jorar los resultados de 2019. 

Recado a Susana Díaz 
Y se fue dejando una crítica velada a 
Susana Díaz, cuando fue preguntado 
por la posible presencia en los mítines 
de figuras como Felipe González o Al-
fonso Guerra: «En las municipales los 
protagonistas son los candidatos, no 
es Juan Espadas ni los líderes políti-
cos que quieran ser noticias o dar en-
trevistas».  

«Los demás estamos para ayudar», 
prosigió. «Yo pregunto antes: ¿qué ne-
cesitáis? ¿Por dónde queréis que va-
yamos?», concluyó.

Espadas ignora a sus 
alcaldes y se dedica a 

criticar a Moreno... sin 
olvidar a Susana Díaz

∑ Afirma que la situación 
del 28M es muy 
diferente de la de las 
elecciones andaluzas

El presidente de la Junta de 
Andalucía, Juanma Moreno, 
criticó ayer el «carrusel de 
anuncios» del presidente 
del Gobierno, Pedro Sán-
chez, con motivo de las 
elecciones municipales del 
28 de mayo, para captar un 
«puñadito de votos». 
Moreno se refería al último 
anuncio de Sánchez sobre la 
creación de una línea de 
avales a través del ICO para 
garantizar el 20% de la 
hipoteca de una primera 
vivienda para jóvenes 
menores de 35 años con 
ingresos anuales inferiores 
a 37.800 euros y para fami-
lias con niños a cargo. 
«Estamos en campaña 
electoral y se ha convertido 
en un carrusel de anuncios 
por parte de Sánchez que 
son todos falsos», declaró, 
para adelantar que  esas 
medidas de Sánchez «nunca 
se van a llevar a cabo», 
mientras que hay comuni-
dades que sí han puesto en 
marcha ya con anterioridad 
algunas similares, en el 
marco de sus competencias.

Moreno y los 
«anuncios falsos» 
de Pedro Sánchez

El líder socialista espera 
unos «magníficos» 
resultados el 28M, mejores 
que los de hace cuatro añosD
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JAVIER MACÍAS SEVILLA 

A
 veinte días de las elecciones 

municipales, el Ayuntamien-

to celebró ayer un acto en la 

sala capitular para homena-

jear la primera mayoría absoluta de la 

democracia, obtenida por el PSOE de 

Manuel del Valle hace justo 40 años, y 

que estuvo presidido por el alcalde de 

Sevilla, Antonio Muñoz. No fue un re-

cuerdo a la Corporación municipal de 

1983 a 1987, sino una reunión exclusi-

va de los concejales socialistas que for-

maron parte de la lista electoral, en la 

que no se invitó a ninguno de los edi-

les del resto de fuerzas políticas que 

concurrieron a los comicios del 8 de 

mayo de 1983. 

Este acto, que no formaba parte de 

la agenda oficial del alcalde para evi-

tar que se interpretase como electora-

lista, se comunicó a los medios pocas 

horas antes de su celebración, anun-

ciando que Muñoz recibiría a la Cor-

poración municipal aunque, en reali-

dad, se trató finalmente de una con-

vocatoria de los socialistas, que 

entregaron unos documentos recor-

dando el lema de campaña del PSOE 

—‘Por el pueblo’— y los resultados: «Sa-

camos el 56,5% de los votos emitidos 

y 19 concejales. El 24 de mayo de 1983, 

Manolo fue elegido alcalde, con 19 vo-

tos a favor y 12 votos en blanco, 10 de 

la candidatura de Alianza Popular y 2 

de la candidatura de Izquierda Uni-
da». Todo ello, junto a la lista de la can-

didatura con una breve biografía de 

cada uno de ellos.  

El homenaje fue tan breve que ape-

nas duró cinco minutos, más allá de 

las fotografías que se tomaron los edi-

les con el alcalde en la entrada del 

Ayuntamiento y en las escaleras del 

vestíbulo. Muñoz señaló que fue «un 

auténtico honor citaros en la antigua 

sala de plenos» y precisó que el acto 

lo habían organizado los propios con-

cejales del PSOE. «Siento orgullo de 

seguir la estela de la alcaldía de Ma-

nuel del Valle, acompañado de voso-

tros, a los que os deseo lo mejor. Aquí 

tenéis vuestra casa y a este alcalde para 

colaborar en cuantos eventos o acti-

vidades organicéis», señaló.  

Fuentes municipales aclararon que 

se trataba de un «acto privado» orga-

nizado por Guillermo Gutiérrez Cres-

po, quien iba de número dos en la lis-

ta del 83, que el alcalde se limitó a re-

cibirles y que ni él ni el Ayuntamiento 

lo había convocado. Se trata de un  

error de cálculo por la utilización del 

Ayuntamiento —y más concretamen-

te la antigua sala de plenos— para un 

acto institucional en el que participa-

ba el alcalde a tres semanas de las elec-

ciones para un acto en el que se ho-

menjeaba a los concejales de su pro-

pio partido que ganaron por mayoría 

los comicios hace 40 años.  

Precedentes 
No es la primera vez que el Consisto-

rio acoge un acto similar. En 2003 se 

invitó a toda la Corporación munici-

pal y, en 2013, siendo alcalde el popu-

lar Juan Ignacio Zoido, se conmemo-

raron los 30 años de aquella primera 

mayoría absoluta socialista en un acto 

al que asistieron representantes polí-

ticos de todos los partidos tanto de 

1983 como los propios ediles que for-

maban parte del Pleno hace diez años.  

Zoido recibió al propio Manuel del 

Valle, que expresó su solidaridad en 

aquel mismo momento con el exconce-

jal —por entonces de Alianza Popular— 

Javier Arenas por la bala que recibió por 

correo en una carta anónima días an-

tes. Fueron los 31 concejales del Pleno 

de aquel mandato de 1983 a 1987. ‘Trein-

ta años de democracia y amistad’, titu-

laron los organizadores del aniversario 

que, curiosamente, unió a las únicas dos 

corporaciones municipales de la demo-

cracia que han gobernado en Sevilla con 

mayoría absoluta: la de Manuel del Va-

lle y la de Juan Ignacio Zoido.  

Del Valle fue denostado por su pro-

pio partido, que le impidió repetir como 

candidato en 1991 para colocar en su 

lugar a Luis Yáñez, un movimiento que 

acabó en fracaso electoral y con Alejan-

dro Rojas-Marcos ocupando la Alcal-

día durante la Expo. El exalcalde, que 

falleció en 2020, lamentó en aquel acto 

en el que se le homenajeaba que «la po-

lítica se haya tornado irreconocible». 

El alcalde de Sevilla celebró los 40 
años de la mayoría absoluta de 
Manuel del Valle en la sala capitular, 
donde sólo estuvieron invitados los 
concejales socialistas de 1983

Un homenaje VIP 
para el PSOE en 
el Ayuntamiento

Muñoz posa con los ediles socialistas de la Corporación de 1983  // JUAN FLORES

  

 

 

 

 

 

 

 

 

Zoido celebró en 2013 el 30 
aniversario con los 31 
ediles de la Corporación 
municipal y donde invitó a 
todos los partidos
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Grupo de opositores esperando para hacer las pruebas en 2012  // VANESSA GÓMEZ

JESÚS DÍAZ 
SEVILLA 

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, 
tiene encima de la mesa de su despacho 
dos informes jurídicos que concluyen 
que tendrá que cesar a 34 agentes de la 
Policía Local como consecuencia de las 
oposiciones de 2012 anuladas judicial-
mente por las sospechas del chivatazo 
de las respuestas.  

El jefe del Servicio de Recursos Hu-
manos y el letrado-jefe del Servicio de 
Informe, Asesoría y Contencioso de la 
Secretaría General del Ayuntamiento 
han realizado sendos informes sobre la 
ejecución de la sentencia dictada el 2 de 
junio de 2020 por el Juzgado de lo Con-
tencioso-Administrativo número 7 de 
Sevilla que obliga a retrotraer las opo-
siciones al momento antes del caso prác-
tico de dicho proceso selectivo y anular 
la resolución del alcalde que nombra-
ba funcionarios de carrera a los aspi-
rantes seleccionados. En el informe del 
jefe del Servicio de Recursos Humanos, 
al que ha tenido acceso ABC, se expone, 
en primer lugar, que el coordinador ge-

neral de Alcaldía ha decretado el acata-
miento del fallo. Y corresponde a Re-
cursos Humanos instruir los expedien-
tes necesarios para tal ejecución.  

Han pasado más de diez años de las 
oposiciones, lo que hace «bastante pro-
lija» la ejecución. En un relato de los 
hechos más relevantes en este tiempo, 
destaca que los policías que han visto 
anulados sus nombramientos son 45, 
aunque la convocatoria fuera de 56. Des-
pués hubo una subsanación de la juez.   

De los 45, un agente ha fallecido; cin-
co prestan servicio ahora en munici-
pios de Málaga y Cádiz, tras una per-
muta de agentes; cinco ya tienen cate-
goría de oficial; quince están admitidos 

como aspirante en un proceso de pro-
moción interna para ser oficial; uno 
está admitido en un proceso para pla-
za de subinspector; y 34 siguen pres-
tando servicios en Sevilla.  

El informe, que recuerda que la Cons-
titución Española obliga a cumplir las 
sentencias, analiza las conclusiones 
«claras» y «no tan claras» de la senten-

Los informes jurídicos pedidos 
por el alcalde «exigen» cesar a 
34 policías locales 
∑ El letrado jefe y el jefe 

de Recursos Humanos 
discrepan sobre los 
agentes ascendidos

cia. La anulación de la resolución del al-
calde que nombraba como funcionarios 
en la categoría de policía local a 45 as-
pirantes supone la pérdida de la condi-
ción de funcionarios de éstos, pero acla-
ra que el Ayuntamiento de Sevilla sólo 
puede ejecutarla en relación a 34 agen-
tes. «No cabe extender la anulación» 
que determina el fallo a los nombra-
mientos derivados de procesos selecti-
vos posteriores e independientes del en-
juiciado. 

Exigencias 
En estos casos, propone una revisión 
de oficio por nulidad sobrevenida par-
cial. Y sobre los que están en otros mu-
nicipios, o dar traslado de la senten-
cia a dichos ayuntamientos o, igual-
mente, iniciar un procedimiento de 
nulidad de pleno derecho sobreveni-
da de las permutas realizadas para que 
Sevilla no pierda esas plazas.  

Propone el jefe de Recursos Huma-
nos retrotraer el proceso al momento 
exacto del caso práctico, manteniendo 
las notas del tipo test, así como las pos-
teriores pruebas médicas y el curso de 
formación de la Escuela de Seguridad 
Pública de Andalucía. Señala cómo ha-
cer el llamamiento para el nuevo pro-
ceso selectivo y aconseja conformar un 
nuevo tribunal calificador.  

Por último, el informe concluye la 
ejecución de la sentencia «exige» cesar 
en la condición de funcionarios a los 34 
agentes afectados por la sentencia; ex-
cluir a los quince policías inmersos en 
el proceso de promoción interna para 
oficial; iniciar procedimiento de revi-
sión con la finalidad de declarar la nu-
lidad de la permuta de los agentes que 
están en otros pueblos y el ascenso de 
otros cinco agentes: «anulados sus nom-
bramientos como policía local han de-
jado de reunir el requisito imprescindi-
ble para participar en procesos selecti-
vos». Y, por supuesto, retrotraer el 
proceso selectivo de 2012 al momento 
previo al caso práctico.  

Este informe del jefe del Servicio de 
Recursos Humanos ha sido analizado 
y contestado por parte del letrado-jefe 
del Servicio de Informe, Asesoría y Con-
tencioso de la Secretaría General del 
Ayuntamiento. En este segundo infor-
me, de 20 de abril y al que ha tenido ac-
ceso ABC, dicho letrado expone, como 
fondo del asunto, que comparte la tota-
lidad de las conclusiones de su compa-
ñero en la administración municipal, 
pero no en todos los casos.  

Sí apoya el cese de los 34 agentes y 
excluir del proceso de promoción inter-
na a otros quince, pero «discrepa» en lo 
relativo al alcance de la sentencia res-
pecto a los agentes permutados y a los 
ascendidos.  

El jefe de Recursos Humanos propo-
ne un procedimiento de revisión y el le-
trado-jefe, no, pues considera que tan-
to las permutas como los ascensos se 
produjeron en bases a resoluciones «ple-
namente válidas y ejecutivas». Y añade 
que éstas no eran parte del proceso se-
lectivo impugnado. Señala que el fallo 
de la sentencia tampoco implica su anu-
lación, porque no eran objeto del plei-
to, por tanto, «no procede iniciar el pro-
cedimiento para su revisión». 

El equipo de gobierno del socialis-
ta tiene que tomar una decisión 
sobre la la sentencia que anula las 
oposiciones de 2012, que afecta a 
45 agentes de la Policía Local. 
Según apuntan algunas fuentes 
involucradas en este proceso, esta 
semana se va a celebrar una 
reunión en el Consistorio en la 
que van a participar parte del 
gobierno local, con el alcalde a la 
cabeza, además de funcionarios 

de Recursos Humanos y de la 
Asesoría Jurídica del Ayunta-
miento. Sobre la mesa la ejecu-
ción o inejecución del fallo, como 
sucediera en un asunto similar en 
el Ayuntamiento de Málaga.  

En caso de ejecutarla, la 
primera consecuencia es clara: el 
cese de 34 agentes de la Policía 
Local. La pregunta es cuál es la 
fecha límite que tiene Antonio 
Muñoz para decidir.

Reunión en el Ayuntamiento para 
tomar una decisión sobre los agentes

Los informes optan por 
retrotraer las oposiciones 
hasta el tipo test, 
conservando las notas 
obtenidas

OPOSICIONES DE 2012 ANULADAS
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A. S. Ameneiro

La Mesa Provincial de la Sequía
de Sevilla ha dado el visto bueno
a agilizar las actuaciones contra
la sequía por parte de la Diputa-
ción de Sevilla y a ejecutar nue-
vas obras de emergencia por un
presupuesto superior a los 12 mi-
llones de euros, principalmente
en los municipios no integrados
en ningún sistema de aguas, si-
tuados en la Sierra Sur, La Cam-
piña, Sierra Morena de Sevilla y
Vía de la Plata.

La decisión se debe a la dismi-
nución importante de las reser-
vas de embalses y de la recarga
de acuíferos. “Hemos querido es-
tablecer un procedimiento claro
y ágil, que nos permita actuar en
emergencia y con emergencia, en
el que las acciones técnicas y el
procedimiento administrativo en
estas obras de emergencia vayan
de la mano”, dijo el presidente de
la Diputación de Sevilla, Fernan-
do Rodríguez Villalobos.

Estas nuevas obras de emer-
gencia que la Diputación podría

tener que poner en marcha este
verano son las siguientes:

–Mejora de la estación de tra-
tamiento de agua potable de Ba-
dolatosa, para la eliminación de
sulfatos (Sierra Sur).

–El nuevo abastecimiento a
Montellano desde el Consorcio
de Aguas del Huesna en El Coro-
nil (Sierra Sur).

–La desnitrificación en el son-
deo de abastecimiento de El Ca-
ñuelo en el Castillo de las Guar-
das (comarca Vía de la Plata).

–La mejora de la estación de
bombeo de agua potable al Con-
sorcio Sierra Sur.

–Nuevo depósito de sistemas
antiariete de Osuna (La Campi-
ña).

–Un nuevo sondeo en Las Na-
vas de la Concepción (Sierra Mo-
rena de Sevilla).

Rodríguez Villalobos explicó la
necesidad de agilizar las inver-
siones ante las precipitaciones
que no han supuesto incremento
de las reservas de las aguas su-
perficiales y los acuíferos de la
provincia, situación “que no per-

mite que abandonemos la excep-
cionalidad en las zonas más afec-
tadas ni descartar escenarios
complicados en nuestros munici-
pios, desde la Diputación lo que
queremos es anticiparnos, ir por
delante allanando las dilaciones
del procedimiento administrati-
vo y hacer una previsión, basada
en la diagnosis de la situación hi-
drológica actual en la provincia y
su repercusión en el abasteci-
miento, principalmente de aque-
llos municipios no integrados en
ningún sistema de aguas, de nue-
vas actuaciones de emergencia”.

A esos 12 millones hay que
añadir una previsión presupues-
taria de 350.000 euros para las
indemnizaciones por ocupación
de terrenos.

IMPLICACIÓN DE OTRAS
ADMINISTRACIONES

En obras de emergencia ante la
sequía, Villalobos reiteró la nece-
sidad de “esta agilización de los
procedimientos en ayuntamien-
tos y Junta de Andalucía”. En
concreto, citó las autorizaciones
desde la cuenca del Tinto-Odiel y
Río Piedras del trasvase al Gua-
dalquivir en la presa de El Jarra-
ma para garantizar el abasteci-
miento a El Castillo de las Guar-
das y las de la conexión de los
municipios de la Sierra Sur a El
Pintado para su abastecimiento.

Villalobos reclama “la impli-
cación de todos los sistemas su-
pramunicipales de agua, así co-
mo la colaboración y compromi-
so del resto de las administracio-
nes en las actuaciones frente a la
sequía”.

La Diputación colaborará con
la Junta en el proyecto en ejecu-
ción para garantizar en la Sierra
Sur el consumo a través de aguas
superficiales. “Estamos dispues-
tos a extender esta misma cola-
boración a la Sierra Morena de
Sevilla y enviamos hace dos años
a la Consejería un proyecto para
conectar los municipios de la co-
marca a El Pintado para su abas-
tecimiento. Serían inversiones en
torno a los 70 millones de euros,
con ejecución en tres años, para
las que esperamos la contesta-
ción de la Junta de Andalucía”.

Mientras tanto, la Diputación
está abordando el abastecimien-
to alternativo a la ciudadanía con
botellas y cubas, y la ejecución de
prospecciones para aumentar las
aportaciones y mejorar la calidad
de recurso a través de potabiliza-
doras. Es clave garantizar agua
para usos agrarios e industriales.

Nuevas obras de emergencia contra la
sequía por 12 millones en la provincia

M .G.

Rodríguez Villalobos presidiendo la Mesa Provincial por la Sequía.

La Diputación espera la
respuesta de la Junta a
obras de trasvase y de
conexión a El Pintado

● Beneficiarán principalmente a municipios de la Sierra Sur, La Campiña, Sierra Morena
de Sevilla y Vía de la Plata que no están integrados en ningún sistema de aguas

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Una panorámica de El Real de la Jara.
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J. I.

La sequía y Doñana han colapsa-
do el debate político a tres días
para que se dé el pistoletazo de
salida a la campaña oficial de las
elecciones municipales. El cru-
ce de acusaciones es incesante
ante el problema de la falta de
agua para los cultivos y para las
explotaciones ganaderas. Sobre
el terreno ha sido Asaja la que
ha lanzado un grito desespera-
do de auxilio para que la Junta
publique la orden que desarro-
lla el tercer decreto de sequía
aprobado por hace 15 días. La
escasez de agua ha provocado la
“práctica inexistencia de pas-
tos” y los precios “prohibitivos”
de los piensos ecológicos hacen
“insostenible” el mantenimien-
to de la cabaña en toda la comu-
nidad. Necesitan que se aprue-
be la alimentación convencio-
nal de los animales.

Hasta la Mesa Social del Agua
de Andalucía ha entrado en la
polémica. Ha denunciado el
“mercadeo” con un bien público
“tan necesario” y ha reclamado
que el nuevo decreto de sequía
anunciado por la Junta incluya la
creación de los “centros de inter-
cambio de derechos”.

Sobre el tablero político, el
consejero de la Presidencia, An-
tonio Sanz, ha acusado al Go-
bierno de Pedro Sánchez de dar
la espalda a los problemas hídri-
cos de la comunidad. No ha vaci-
lado en reprochar la “inacción y
dejación de responsabilidades”
del Gobierno central, en lo que
ha calificado de “cruzada del Go-

bierno de Sánchez contra los
agricultores, contra Andalucía y
contra la provincia de Huelva”.

La Junta demanda “alternati-
vas” a propuestas como la de los
regadíos de la corona norte de
Doñana y que se ejecuten “las
obras que están pendientes en la
comunidad”. Desde el Gobierno
de Moreno se destaca el esfuerzo
del tercer decreto de sequía.
“Hemos hecho ya tres decretos
por un montante de 300 millones
de euros, frente a los nueve del
Ejecutivo central. ¿Qué hace el
Gobierno de Sánchez? Nada.
Simplemente ataca al Gobierno
andaluz”, ha afirmado el conse-
jero, que ha calificado de “electo-
ralista” la dialéctica del Gobier-
no de Sánchez con la Junta.

Sanz ha tenido la réplica des-
de la Delegación del Gobierno.
Pedro Fernández ha reivindica-

do la inversión por parte del Eje-
cutivo central de 1.055 millones
de euros en materia de agua en
Andalucía en los últimos cinco
años y ha defendido que “decir
lo contrario es faltar a la ver-
dad”. La acusación de mentir es-
tá repitiendo hasta la saciedad.
De unos y otros.

“Los números no mienten”, ha
dicho Fernández, que ha califica-
do como “históricos” los recursos
destinados con esos 1.055 millo-
nes en cinco años, a los que ha
añadido otros 123,4 millones pa-
ra 17 actuaciones de moderniza-
ción de regadíos para un “mejor
aprovechamiento” del agua y
obras de emergencia por valor de
más de 13 millones para atender
las situaciones más urgentes oca-
sionadas por la sequía.

“La Junta puede ejecutar in-
fraestructuras hídricas”, ha sos-
tenido el delegado, que ha ase-
gurado que el Gobierno andaluz
ha recibido del Plan de Recupe-
ración más de 82 millones de
euros en materia de agua y, sin
embargo, el grado de ejecución
“es muy bajo”.

En el caso concreto de Doñana,
la portavoz de Por Andalucía en
el Parlamento, Inmaculada Nie-
to, ha sido muy tajante y ha exigi-
do que Juanma Moreno abando-
ne “los delirios” en lo referente a
los regadíos de la corona norte
de Doñana. “Ha tirado la piedra y
ahora quiere esconder la mano
hasta que pasen las elecciones
municipales”. Y el líder socialista
andaluz, Juan Espadas, ha com-
parado el “cinismo y la demago-
gia” del presidente de la Junta y
del líder nacional de los popula-
res, Alberto Núñez Feijóo, con
Donald Trump: “No se puede tra-
er agua de donde no la hay”. “Un
gobernante sensato y riguroso
abandonaría, retiraría esta pro-
puesta de ley unilateral que su-
pone un chantaje con el que se ha
metido en un callejón sin salida”,
ha sentenciado.

La sequía y Doñana avivan el
debate a tres días de la campaña

FERMÍN CABANILLAS / EFE

El río Guadiamar, a su paso por Gerena.

●Junta yGobierno
se acusan dementir
y laMesa Social del
Agua denuncia el
“mercadeo” del agua

Sanz reprocha a
Sánchez su “inacción
y su dejación de
responsabilidades”

Cierranunacuerdo sobre las

canalizacionesde la presadeRules

El Gobierno y la Junta han lle-
gado a un acuerdo sobre la eje-
cución de las canalizaciones
del sistema Béznar-Rules, en
la costa de Granada, en el
transcurso de la reunión técni-
ca celebrada ayer en Madrid
bajo la presidencia del secreta-
rio de Estado de Medio Am-
biente, Hugo Morán. Según la
información facilitada por las
partes, respecto al desglosado
9 y su financiación se ha acor-
dado que las obras puedan sa-
lir a licitación en junio, mien-
tras que en cuanto al número
3, lo previsto es que el proyec-
to esté acabado en julio de este

año, tras lo cual comenzaría la
tramitación ambiental. La reu-
nión, prevista inicialmente para
el 24 de abril pero pospuesta
para ayer, se produce después
de que la Junta decidiera asu-
mir la parte de financiación a la
que tenían que hacer frente los
regantes para la ejecución de
los desglosados 9 y 3, mien-
tras que el Gobierno se com-
prometió por su parte a asumir
la correspondiente a la Manco-
munidad de Municipios de la
Costa Tropical. Al término de
la reunión, la consejera de
Agricultura, Carmen Crespo, se
mostró “satisfecha”.
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J. B. 

SEVILLA 

El candidato del PP a la Alcaldía de Se-
villa, José Luis Sanz, dedicó buena par-
te de la jornada de ayer a  trasladar sus 
propuestas económicos a empresarios 
y autónomos, sumando a su apoyo de 
pre campaña a la que fuera ministra 
de Trabajo, Fátima Báñez. Sanz ofre-
ció la receta para evitar que Sevilla siga 
liderando la clasificación de las gran-
des capitales de España de más de 
50.000 habitantes «con peor compe-
titividad fiscal, junto con Barcelona y 
Valencia». Ante este «infierno fiscal», 
ha prometido «avanzar como lo está 
haciendo Andalucía con el Gobierno 
de Juanma Moreno», tratando a autó-
nomos y emprendedores «como hé-
roes», agilizando la tramitación de li-
cencias, atrayendo nuevas inversio-
nes a través de una oficina aceleradora 
de proyectos con la creación del área 
Sevilla Open for Business y, sobre todo, 
bajando impuestos. 

En una intervención en la Cámara 
de Comercio de Sevilla con motivo de 
un encuentro sectorial con empresa-
rios y autónomos, el también senador 
‘popular’ prometió incluir en su pro-
grama de gobierno ayudas de hasta 
10.000 euros para los emprendedores 
nuevos o aquellos cuyos negocios no 
superen los cinco años de vida, así 
como la puesta a su disposición de na-
ves y espacios como primer local en 
los primeros años del negocio. 

 José Luis Sanz asegura que de ser 
elegido alcalde ofrecerá «nuevas bo-
nificaciones» sobre cinco impuestos :  
Actividades Económicas, el Impuesto 
sobre Construcciones, Instalaciones 
y Obras (ICIO), en el IBI y la tasa de li-
cencia de apertura» de negocios. Asi-
mismo, se compromete a bajar el Im-
puesto de Bienes Inmuebles (IBI) a las 
empresas portuarias, que, según co-
mentó, «pagan un IBI tres veces ma-
yor que el de los principales munici-
pios industriales de la provincia». 

«Tenemos el triste honor de ocupar 
el puesto 104 de los 141 municipios de 
más de 50.000 habitantes analizados 
por el Instituto de Estudios Económi-
cos. Es decir, hay 103 ayuntamientos 
que son más competitivos fiscalmen-
te que el de Sevilla, con unos tributos 
más bajos», comentó Sanz, poniendo 
como ejemplo Madrid, Zaragoza y Má-
laga. De las dos últimas, «nos separan 
nada menos que 22 puntos», ha reco-
nocido el candidato popular. 

Asimismo, ha manifestado su in-
tención de «identificar espacios pro-

ductivos nuevos en el casco urbano en 
los que aplicar bonificaciones de tipo 
fiscal y hacerlos más atractivos a las 
nuevas inversiones». Anteriormente 
ya había prometido una rebaja en el 
IBI a residentes de zonas del casco his-
tórico con alta incidencia del sector 
turístico para evitar la despoblación. 

Ha recordado a los empresarios  su 
proyecto ‘Sevilla Acelera’ para impul-
sar la simplificación administrativa y 
la seguridad jurídica». 

El fomento de la colaboración pú-
blico-privada será otra de las priori-
dades en el programa de gobierno de 
Sanz que apunta a «otras líneas con 
un claro componente de compromiso 
social destinadas a las empresas de in-
serción» para personas en riesgo de 

exclusión social. Asimismo apunta a  
una línea de ayudas para gastos de mo-
dernización y de tramitación de tras-
paso de negocios para favorecer el re-
levo generacional, especialmente en 
el comercio y la artesanía, con el fin 
de «evitar su desaparición». Igualmen-
te, se elaborará un informe de necesi-
dades formativas para «poder diseñar 
los próximos programas de formación 
para el empleo «que ha recuperado el 

Gobierno andaluz» y «solicitaremos 
un buen número de proyectos a la Con-
sejería de Empleo acorde a lo que co-
rresponde a la capital». 

Enganchado al «cambio»  
 También ayer Sanz tuvo su cuota de 
pantalla en una entrevista en Tele 5 en 
el que su argumentario se centró en 
ser la continuidad del «cambio» mar-
cado en Andalucía por el popular Juan-
ma Moreno como presidente de la Jun-
ta. Según Sanz, «lo sevillanos tienen 
ganas de cambio» en el Consistorio 
hispalense, que está gobernado por el 
PSOE desde 2015.  

Después mantuvo un encuentro con 
el Colegio de Administradores de Fin-
cas de Sevilla, y con su presidente, José 
Feria. Allí reiteró los «problemas» que 
plantean los vecinos de las comunida-
des, entre los que destaca «la sucie-
dad, los ruidos, la falta de aparcamien-
tos, el arbolado y la masificación tu-
rística», convertido esta última en el 
asunto más reiterado en precampaña 
por todos los grupos políticos. 

Sanz saca el gancho de las ayudas 
con 10.000 euros a emprendedores

∑ Beneficiaría a quienes 
abran una empresa o lo 
hayan hecho en los 
últimos cinco años 

 

 

 
 
 

 
 

 

José Luis Sanz con la exministra Fátima Báñez ayer en la Cámara de Comercio de Sevilla  // RAÚL DOBLADO

Acompañado de la 
exministra Fátima Báñez, el 
candidato del PP promete 
bonificaciones de cuatro 
impuestos económicos 
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Fernando Rodríguez Villalobos presidió ayer la reunión de la Mesa de la Sequía en la Diputación  // RAÚL DOBLADO

MARTÍN LAÍNEZ 
SEVILLA 

El calendario hidrológico sigue trans-
curriendo en la provincia de Sevilla 
sin lluvias a la vista. Y lo peor de todo 
es que los meses en los que acostum-
bra llover pasan y no dejan nada de 
agua en los pantanos. La sequía, que 
ya alcanza cinco años y va camino de 
un sexto, empieza a copar cada vez 
más las agendas de las diferentes ad-
ministraciones que buscan cómo con-
trarrestar este problema. 

Una de ellas es la Diputación de Se-
villa, que ayer reunió en la sede provin-
cial a la Mesa de la Sequía donde se abor-
daron varios temas, entre los que des-
taca la aprobación de 12 millones de 
euros para obras de emergencia en di-
ferentes municipios sevillanos que «po-
drían ponerse en marcha ya este vera-
no», como explicó el presidente Fernan-
do Rodríguez Villalobos, para lo cual la 
Mesa de la Sequía de la Diputación apro-
bó, a su vez, agilizar los procedimien-
tos de actuación. 

Esta nueva batería de ayudas van 
desde la mejora de la estación de tra-
tamiento de agua potable de Badola-

tosa, para la eliminación de sulfatos, 
al nuevo abastecimiento a Montellano 
desde el Consorcio de Aguas del Hues-
na en El Coronil; la desnitrificación en 
el sondeo de abastecimiento de El Ca-
ñuelo en El Castillo de las Guardas; la 
mejora de la estación de bombeo de 
agua potable al Consorcio Sierra Sur y 
el nuevo depósito de sistemas antia-
riete de Osuna, así como un nuevo son-
deo en Las Navas de la Concepción. 

Según Villalobos, «hablamos de una 
nueva inversión a la que tenemos que 
añadir una previsión presupuestaria 
de 350.000 euros para las indemniza-

ciones por ocupación de terrenos. Ade-
más, hemos vuelto a plantear la emer-
gencia y su contratación por tramita-
ción de urgencia de una obra que ha-
bía sido aprobada por el pleno del 
pasado 16 de agosto, la ejecución de 
cinco sondeos de investigación y uno 
de explotación con equipamiento eléc-
trico, hidráulico y conducciones para 
garantizar el abastecimiento a El Real 
de la Jara, cuyo importe final es de 2,4 
millones de euros, imposible de ejecu-
tar la prestación en los términos ini-
cialmente pactados». 

La Diputación puso encima de la 

Aprobados 12 millones para obras 
de emergencia contra la sequía

∑ Villalobos reclama 
«implicación y 
coordinación» de todas 
las administraciones

mesa el abastecimiento, la calidad y 
la potabilidad de las aguas para el con-
sumo humano, de ahí que Villalobos 
señalara que «ésta es nuestra priori-
dad, que los vecinos de la provincia 
tengan un abastecimiento regular y 
de calidad en todo el territorio. Y, por 
supuesto, en segundo lugar, que se pue-
da producir el abastecimiento para 
usos agrarios e industriales». 

Y para que todo ello se encauce, «he-
mos establecido un procedimiento cla-
ro y ágil que nos permita actuar en emer-
gencia y con emergencia, en el que las 
acciones técnicas y el procedimiento 
administrativo en estas obras de emer-
gencia vayan de la mano», defendió. 

Petición a la Junta 
«Pero en materia de obras de emergen-
cia ante la sequía —abundó—, necesi-
tamos también de esta agilización de 
los procedimientos en los ayuntamien-
tos y la Junta de Andalucía. En concre-
to, las autorizaciones desde la cuenca 
del Tinto-Odiel y Río Piedras del tras-
vase al Guadalquivir en la presa de El 
Jarrama para garantizar el abasteci-
miento a El Castillo de las Guardas». 

Rodríguez Villalobos volvió a recla-
mar «la implicación de todos los siste-
mas supramunicipales de agua, así como 
la colaboración y compromiso del res-
to de las administraciones en las actua-
ciones frente a la sequía» pues entien-
de el presidente que «en la Diputación 
ya hemos acordado la colaboración con 
la comunidad autónoma en el proyec-
to en ejecución para garantizar en la 
Sierra Sur el consumo a través de aguas 
superficiales. Estamos dispuestos a ex-
tender esta misma colaboración a la Sie-
rra Morena de Sevilla y enviamos hace 
dos años a la Consejería un proyecto 
para conectar los municipios de la co-
marca a El Pintado para su abasteci-
miento. Serían inversiones en torno a 
los 70 millones de euros con ejecución 
en tres años. Esperamos la contestación 
de la Junta de Andalucía».

 
 
 

 
 
 

 

 
 

La Mesa de la Sequía dio  
luz verde ayer a «agilizar el 
procedimiento» de 
actuación de la Diputación 
ante la delicada situación
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La plataforma Firius permite a empresas con exceso de inventario vender sus stocks online   // ABC

M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

Desde el Covid y la guerra de Ucrania, 

las empresas están sufriendo el desa-

bastecimiento de materias primas a ni-

vel mundial, lo que llevó a José Miguel 

Hernández Granado, fundador de la ae-

ronáutica sevillana Sofitec, a buscar una 

solución a esa situación creando Fi-

rius.com, el ‘Wallapop’ de la industria 

que promueve la economía circular. En 

esta plataforma online se encuentran, 
por un lado, aquellas empresas que ne-

cesitan comprar material y, por otro, 

aquellas que lo tienen, no lo van a usar 

y quieren venderlo. «Es una solución 

perfecta para la baja rotación de inven-

tarios y para dar cobertura a necesida-

des de compra urgente», explica Víctor 

Jiménez, responsable de Desarrollo de 

Negocio de Firius. 

En Firius, las empresas venden des-

de materia prima metálica a materia-

les compuestos, pasando por lo que se 

conoce en la industria como ‘standard 

parts’. Ya usan esta plataforma destaca-

das empresas, entre ellas la tier 1 Ales-

tis, la propia Sofitec, el fabricante de es-

tructuras IDEC, el servicio de manteni-

miento de Iberia o el laboratorio 

Element, y en Europa líderes en estruc-

turas, tales como Latecoère, Airborne, 

y el gigante Airbus. La startup Firius 

permite optimizar los inventarios y al-

macenes de las empresas, sobre 

todo las industriales. Y aunque 

ha nacido con un enfoque ha-

cia el segmento aeroespacial, 

realmente está abierto a la 

participación del resto de sec-

tores. 

«Firius  permite realizar 

en cuestión de segundos un 

búsqueda online a nivel in-

ternacional de artículos disponibles en  

inventarios de empresas, lo que supo-

ne un ahorro de tiempo», añade. 

Firius es una herramienta útil tam-

bién para empresas de menor ta-

maño que no pueden acceder 

a los grandes pedidos que exi-

gen los proveedores interna-

cionales,declara Víctor Jimé-

nez. «Permite —dice— tener 

el exceso de inventario de cada 

fabricante aeroespacial dis-

ponible en un solo lugar, para 

que los compradores pue-

dan acceder rápidamente a comprar 

una pequeña cantidad. Eso explica que 

El fundador de Sofitec crea el 
‘Wallapop’ del sector industrial

∑ Pone en contacto a 
empresas con exceso de 
materiales con otras 
que quieren comprarlos

VÍCTOR JIMÉNEZ

Firius esté despegando en el abasteci-

miento de materias primas aeroespa-

ciales europeas». 

Esta plataforma surge a raíz de la ro-

turas de las cadenas de suministros por 

las últimas crisis pero quiere convertir-

se en «una solución a largo plazo en las 

nuevas realidades de suministros en el 

sector aeroespacial. Puede considerar-

se una nueva opción a la hora de la com-

pra de materiales, haya o no factores 

negativos coyunturales». 

Reduce residuos 
Jiménez destaca que la plataforma no 

sólo «pone en valor el inventario de una 
empresa y lo coloca en el mercado, ha-

ciéndolo visible a cualquiera y sustitu-

yendo las llamadas de compradores bus-

cando un material», sino que es una pie-

za clave en la «sostenibilidad y economía 

circular». Subraya que «promueve la 

reutilización de los materiales sobran-

tes de los aviones para reducir el impac-

to medioambiental», por ejemplo.  

«Si compras piezas que ya están fa-

bricadas y que una empresa no usa, es 

una manera de reducir el impacto me-

dioambiental, ya que utilizar piezas de 

materias primas sobrantes puede con-

tribuir a reducir la huella de carbono de 

la industria aeronáutica», indican las 

mismas fuentes, que recuerdan que ade-

más así se reducen los costes de fabri-

cación y se evita el exceso de almacena-

miento al poder  comprar el stock jus-

to que necesita. 

La plataforma no cobra por publicar 

la venta de excedentes de materiales o 

sincronizar inventarios. Su negocio está 

en el cobro de una comisión de servi-

cio al vendedor cuando una transac-

ción tiene éxito. Para el transporte de 

los artículos, cuenta con empresas es-

pecializadas en manejar productos in-

dustriales.

Ya usan esta herramienta 
el gigante aeronáutico 
Airbus, la empresa 
sevillana Alestis o la 
compañía aérea Iberia 
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ANTONIO R. VEGA 

SEVILLA 

A
 partir del próximo curso, los 

alumnos andaluces tendrán 

que resolver problemas geo-

métricos con compás, carta-

bón, escuadra y tiralíneas, pero sin ol-

vidar la perspectiva de género. El Ba-

chillerato diseñado por el 

Ministerio de Educación y 

Formación Profesional ex-

tiende «la perspectiva de gé-

nero» a la enseñanza de la 

asignatura de Dibujo Técni-

co. El decreto del 5 de abril 

de 2022, que regula este es-

tudio posobligatorio a partir del cur-

so que viene, adapta los contenidos 

que se imparten a la nueva ley educa-

tiva, la Lomloe, y traza las reglas a las 

comunidades autónomas. La Junta de 

Andalucía empezó el 27 de mayo de 

2022 a preparar el proyecto de orden 

que desarrolla el currículo que los pro-

fesores van a enseñar en los institu-

tos a partir del próximo septiembre.  

La Consejería de Desarrollo Educa-

tivo y Formación Profesional asume 

las directrices que establece el Gobier-

no en esta materia puramente técni-

ca en el borrador de la orden, que se 

encuentra en una fase avanzada de ex-

posición pública. En línea con lo que 

marca el decreto ministerial, la Junta 

de Andalucía considera una compe-

tencia específica de Dibujo Técnico I  

el análisis a lo largo de la historia de 
la relación entre las matemáticas, el 

dibujo geométrico y los diferentes sis-

temas de representación con un enfo-

que de género. «El análisis y estudio 

fundamental de las estructuras y ele-

mentos geométricos de obras del pa-

sado y presente, desde la perspectiva 

de género y la diversidad cultural, con-

tribuirá al proceso de apreciación y di-

seño de objetos y espacios que posean 

rigor técnico y sensibilidad expresi-

va», recoge expresamente el documen-

to provisional. Dicho párrafo es un cal-

co del decreto que firma la ministra 

de Educación y Formación Profesio-

nal y portavoz del PSOE, Pilar Alegría.  

Fuentes de la Consejería de Desa-

rrollo Educativo precisan a ABC que 

ésta se ha limitado a recoger las ense-

ñanzas mínimas que establece el Go-

bierno. Es el Ministerio el que defi-
ne los saberes básicos que debe con-

tener cada materia, el tiempo míni-

mo que los centros deben dedicarles, 

las competencias específicas y los 

criterios de evaluación. Correspon-

de a la comunidad fijar el horario.  

Además de solucionar gráfica-

mente cálculos matemáticos y tangen-

cias, los estudiantes del primer curso 

de Ciencias de Bachillerato de Anda-

lucía que estudien esta asignatura tron-

cal serán evaluados por la interpreta-

ción de elementos o conjuntos arqui-

tectónicos y de ingeniería, «desde una 

perspectiva de género». 

Como novedad, el bo-

rrador del proyecto de or-

den autonómico, incorpo-

ra a la enseñanza de Dibu-

jo Técnico la identificación 

de «las manifestaciones en 

la arquitectura andaluza, 
así como en las artes apli-

cadas en el arte arábigo-an-

daluz». Dicha  incorpora-

ción es específica para los 

futuros alumnos andaluces 

de Bachillerato. A modo de 

coletilla, incide en el estudio 

de la asignatura «desde la 

perspectiva de género y la di-

versidad cultural, emplean-

do adecuadamente el voca-

bulario específico técnico y 

artístico». 

Esta competencia ocupa el 

El Gobierno impone el «enfoque de 
género» en clases de dibujo técnico
∑ Andalucía recoge esta instrucción en el 

borrador del nuevo currículo de 
Bachillerato por decreto del Ministerio  

∑ Los docentes enseñarán las estructuras 
geométricas «desde la perspectiva de 
género y la diversidad cultural» 

DIBUJO CON TIRALÍNEAS Y  
PERSPECTIVA DE GÉNERO 

El decreto de Educación sobre el 

contenido de Bachillerato extiende la 

«perspectiva de género» a la 

asignatura del Dibujo Técnico
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primer lugar en la asignatura de Di-

bujo Técnico. Les siguen otros plan-

teamientos como «utilizar razona-

mientos inductivos deductivos y ló-

gicos» para resolver gráficamente 

operaciones matemáticas y, en un 

tercer lugar, la competencia de «de-

sarrollar la visión espacial» para 

«interpretar y recrear gráficamen-

te la realidad tridimensional sobre 

la superficie del plano». 

Contra el sexismo  

Además del dibujo tradicional, los 

alumnos podrán cursar Artes Plás-

ticas, Imagen y Diseño empleando 

para ello programas de diseño y di-

bujo en 2D y 3D. El uso de estas he-

rramientas «fomenta la participa-

ción activa del alumnado en igual-

dad, adoptando un enfoque inclusivo, 

no sexista y haciendo especial hin-

capié en la superación de cualquier 

estereotipo que suponga una discri-

minación», detalla el borrador, que 
reproduce en este punto el decreto. 

Para obtener el título de Bachi-

llerato, será necesaria la evaluación 

positiva en todas las materias de 

los dos cursos. De manera excep-

cional, se podrá obtener con una 

materia suspendida siempre y cuan-

do el estudiante tenga una media 

aritmética de cinco en el resto de 

asignaturas, haya asistido a clase y 

realizado las pruebas y exámenes 

correspondientes y se considere que 

ha alcanzado los objetivos genera-

les de la etapa.

La enseñanza de 

Dibujo Técnico 

cambiará a partir del 

próximo curso en 

Bachillerato  // ABCD
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Redacción SEVILLA

La compañía sevillana AGQ Labs
adquirió la mayoría de Netphar-
malab, uno de los laboratorios de
referencia en el sector farmacéuti-
co en España. Con esta operación,

AGQ Labs se consolida en esta área
de servicio, en la que ya opera en
otros países de Sudamérica.

El laboratorio Netpharmalab
fue fundado en 2017, y en poco
más de cinco años se convirtió en
una de las ofertas más cualifica-
das en servicios analíticos y estu-
dios de estabilidad para produc-
tos farmacéuticos. Sergio Arroyo,
director de Netpharmalab, asegu-
ró que “la integración en la red de
laboratorios de AGQ Labs nos
permitirá tener una mayor ex-

pansión internacional, dada la
presencia en más de 25 países”.

Por su parte, el presidente de
AGQ Labs, Estanislao Martínez,
valora la adquisición de la mayo-
ría de Netpharmalab, “no sólo por
su fondo de comercio, sino por la
experiencia en un área que para
nosotros es estratégica”.

AGQ Labs cuenta con 30 años de
experiencia y ofrece servicios de
laboratorios, monitoreo y asesoría
especializada en los sectores de
agricultura y farmacia, entre otros.

M. G.

Imagen de las instalaciones Netpharmalab en Madrid.

AGQ Labs refuerza su posición con la
compra del laboratorio Netpharmalab
Laadquisiciónpor

partede lacompañía

sevillana reforzarásu

expansión internacional
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S.L. SEVILLA  

La aparición del nombre de EH Bildu 

en las vallas de publicidad cercana al 

estadio de La Cartuja ha generado 

todo tipo de repercusiones, algunas, 

en torno a la investigación que se ha 

abierto para conocer qué pudo suce-

der. Así, la empresa de publicidad Al-

pha ha reconoció que están hacien-

do una investigación interna para 

aclarar lo sucedido. Fuentes de esta 

empresa informaron a Servimedia de 

que han decidido analizar lo sucedi-

do por propia iniciativa y no porque 

se lo haya trasladado ninguna orga-

nización o entidad pública, como la 

Junta o el Ayuntamiento. 

Esta compañía se refería así a la 

polémica generada al saberse que el 

partido de Arnaldo Otegi había colo-

cado carteles con sus siglas para apo-

yar al Osasuna en la final de Copa, que 

enfrentó el sábado a este equipo con 

el Real Madrid en el estadio sevillano 

de La Cartuja. Los abertzales contra-

taron vallas con carteles que incluía, 

en el lado izquierdo y en letras gra-

des, el mensaje ‘Aupa Osasuna’ junto 

a la bandera navarra y la ikurriña.  

Finalmente, en estas vallas con pro-

paganda del partido de Otegi fueron 

tapadas las referencias a esta fuerza 

política. Alpha busca saber cómo se 

ha actuado y si cabe sacar alguna con-

clusión respecto a la inclusión de de-

terminada publicidad en sus sopor-

tes.  La empresa indicó que el conte-

nido de las vallas se regula por la Ley 

de Publicidad Exterior, en alusión a 

la Ley de Carreteras, de 1988, que alu-

de principalmente a que no se pue-

den colocar carteles que distraigan a 

los conductores.

La empresa que contrató la valla 
de Bildu abre una investigación

FINAL COPA DEL REY
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C
ADA campaña tiene su
afán, y la de Susana Dí-
az es muy personal, se
trata de mostrarle a su

partido y a los medios que la ex
presidenta no ha muerto en lo po-
lítico. Bueno, eso es una interpre-
tación; la otra, que es más mali-
ciosa, es que se huele la tragedia,
que ella quiere hacerse un hueco
en el funeral, político, de Pedro
Sánchez y de Juan Espadas. Ésa
es su apuesta, se le nota mucho y,
por eso, siempre pierde. Perdió
las primarias contra Pedro Sán-
chez, las elecciones contra Juan-
ma Moreno y las otras primarias
contra Juan Espadas, se refugió
en el Senado y en Todo es mentira,
el programa de Risto Mejide en
Cuatro. Pero, cuidado, que La Fá-
brica de la Tele, la productora de
la mentira, es la gran derrotada
de una guerra mediática que ha
dejado en minimalista todas las
batallas internas del PSOE, la de
Mediaset, donde Unicorn Con-
tent, la firma de Ana Rosa Quin-
tana, ha terminado por derrotar a
todos los Sálvame.

Susana Díaz tiene su propia
agenda electoral. Este lunes ha
acompañado al candidato socia-
lista de la Puebla de Guzmán, en
Huelva; el jueves va a Cuatro y a
Écija; el viernes tiene Cómpeta y
La Viñuela, en Málaga; el sábado,
Albuñol y Otivar, en Granada, y el
domingo termina en Fornes, en la
misma provincia. Como turrone-

ra es excepcional, no hay pueblo
donde no haya puesto la tarima.
La semana pasada se recorrió el li-
toral almeriense, y aprovechó pa-
ra ir lanzando mensajes a su par-
tido: que si tiene mucho carrete
aún, que si la Papisa no habla del
Papa, que si ella y Pedro Sánchez
hablan, pero tienen proyectos di-
ferentes de país. Ahí hay tomate.

¿Dónde va Susana? ¿Qué pue-
blos busca entre los 785 munici-
pios andaluces? ¿Qué alcaldes
socialistas la pretenden, de los
459 que tiene el puño y la rosa?
Sólo hay que ver las fotos de los
actos para llegar a una conclu-
sión certera, son aquellos que es-
tuvieron con ella hasta la última
batalla, la de las primarias socia-

listas de Andalucía. Algo menos,
claro, porque muchos no desean
señalarse ante la nueva etapa que
se puede abrir en 2024.

La dirección del PSOE andaluz
le ha aplicado sordina, deja que
se pasee por donde la invitan, no
entran en polémica para no acti-
var el victimismo de la que siem-
pre ha hecho gala Susana Díaz,

pero Juan Espadas se refirió ayer
a ella en Sevilla. Estas eleccio-
nes, dijo Juan, son de los candi-
datos y los alcaldes, no de otros
dirigentes que van buscando el
calor de los focos. Bueno, cada
uno tiene su afán.

La apuesta de Díaz por el zu-
rriagazo de Pedro Sánchez es,
cuanto menos, temerario. Prime-
ro, porque se le nota demasiado,
y segundo, porque la ex presi-
denta es un activo del PSOE con
el que el partido y el Gobierno
contarían de no ser por su ánimo
de revancha. Vamos a ver, que
Antonio Hernando, el rubalcabi-
ta que defendió la abstención en
la investidura de Mariano Rajoy,
está trabajando en La Moncloa,
junto a Óscar López, los dos aco-
gidos en un gesto de magnanimi-
dad por Pedro Sánchez. ¡Y hasta
pueden ser ministros!

Susana Díaz es una política con
virtudes, muy válida para el
PSOE, pero se empeñó en coger
el camino equivocado como úni-
ca estrategia. Pudo ser eurodipu-
tada, presidenta del Senado y
hoy estaría como todo los diri-
gentes socialistas, esperando a
ver qué ocurre en 2024, pero sin
señalarse. Ella es así.

2024 es un melón que aún no
está catado. En diciembre de es-
te año hay elecciones generales,
y aún no hay un pronóstico por el
que merezca la pena apostar un
euro. Si Pedro Sánchez perdiese,
el PSOE entraría en una crisis pa-
ra resolver lo que habrá sido un
paréntesis en su historia; si gana-
se frente a Feijóo, o lograse for-
mar Gobierno con lo que los por-
tugueses llaman una jerigonza,
los que entrarían en ebullición
serían los chicos de San Telmo,
porque Juanma Moreno figura-
ría entre los pocos nombres que
podrían relevar al dirigente ga-
llego. ¿Y Juan Espadas? Juan im-
pone otro ritmo, quien le suceda
no tendrá más de 40 años, Susa-
na podrá picotear un poco, pero
ya no será para ella.

Susana Díaz hace
campaña... por ella

SDC

Susana Díaz, en Garrucha, la semana pasada.

● La ex presidenta de la Junta tiene agenda propia para estas

municipales, hacerse sentir por si Pedro Sánchez pierde las generales

PESPUNTES
DE CAMPAÑA
5
JUAN MANUEL
MARQUÉS PERALES
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Cristina Valdivieso

Está llamada a convertirse en la
primera unidad de hospitaliza-
ción de Salud Mental exclusiva-
mente para adolescentes de 14 a
18 años en Andalucía. Sin embar-
go, un mes y medio después de ser
inaugurada sigue sin estar opera-
tiva. El área de psiquiatría infantil
y juvenil del Hospital Doctor Mu-
ñoz Cariñanos, como ha sido re-
bautizado el antiguo Hospital Mi-
litar, se mantiene a la espera de su
puesta en marcha después de que
el pasado 20 de marzo el presi-
dente de la Junta de Andalucía,
Juanma Moreno, diera por rei-
naugurado el centro “al comple-
to” con todos sus servicios previs-
tos, en una cuarta visita al centro
en los últimos tres años.

El motivo, según denunció ayer
el Sindicato Médico de Sevilla, res-
pondería a un problema de “falta
de personal”. No obstante, el Ser-
vicio Andaluz de Salud (SAS) ma-
tiza esta cuestión y asegura que se
trata de una “incidencia puntual”
relacionada con “una reestructu-
ración del área de Salud Mental”.

“Es cierto que se ha producido
una incidencia puntual que ya se
está solventando con una rees-
tructuración del área de salud
mental y que permitirá que en los
próximos días esté plenamente
operativa. Si bien la asistencia a

niños y jóvenes con problemas de
salud mental ha estado y está to-
talmente garantizada”, indica-
ron ayer a este periódico fuentes
del SAS, confirmando la inopera-
tividad del servicio.

Para el Sindicato Médico de Se-
villa, no obstante, la razón que es-
taría detrás de la falta de actividad
de esta unidad “no es nuevo” y ya
ha sido denunciado en otras oca-
siones en relación a otros servi-
cios. Una falta de personal que,
aseguran desde la central sindical,
es consecuencia de que este centro
no cuente con una plantilla pro-
pia. “Tenemos que lamentar que la
Unidad de Hospitalización de Psi-
quiatría para niños y adolescentes
de este último siga cerrada por fal-
ta de personal”, señaló el presi-
dente de la principal central sindi-
cal entre los galenos sevillanos,
Rafael Ojeda, en un comunicado
en el que hacía referencia a unas
“carencias” en este centro que “si-
guen siendo notables”. “Como es
sabido, este centro está adscrito al
Hospital Virgen del Rocío, por lo
que carece de plantilla y equipo di-
rectivo propios, lo que ocasiona di-
ficultades de gestión y afecta a la
calidad asistencial que se presta a
la población”, remarcaba el escri-
to difundido ayer.

La unidad de hospitalización
de Salud Mental exclusivamente
para adolescentes en el nuevo hos-

pital público en Sevilla es una de
las grandes apuestas del Gobierno
de Juanma Moreno, dentro de su
plan de recuperación de un centro
sanitario que llevaba más de 15
años abandonado y que se lleva
abriendo por partes desde febrero
de 2021 cuando se convirtió en
centro de referencia para la aten-
ción de pacientes con Covid. Sin
embargo, el sindicato lamenta
que, pese a que el presidente rei-
nauguró el hospital “al completo”
el pasado 20 de marzo, la unidad
sigue cerrada. Es más, apuntan
desde el SMS, los pacientes de en-
tre 14 y 18 años, que contaban con
una unidad específica de hospita-
lización en el Hospital de la Mujer,
han tenido que ser reubicados da-
do que la misma ha sido cerrada

por obras y la nueva unidad pre-
vista para ellos no está activa.

“Aunque estaba previsto trasla-
dar a estos pacientes al Hospital
Muñoz Cariñanos, la falta de per-
sonal lo ha impedido”, apostillan.
Como consecuencia, denunció
ayer Rafael Ojeda, “los pacientes
han sido ingresados en otras áreas
de hospitalización que no están
óptimamente acondicionadas pa-
ra la asistencia de estos pacientes”.

Concretamente, según el Sindi-
cato Médico, “los niños hasta 13

años están ingresados en el Hos-
pital Infantil y los mayores, hasta
17, en el Hospital de San Lázaro”.

Entretanto, no es la primera vez
que el Sindicato Médico de Sevilla
denuncia las “carencias” de este
nuevo hospital. El pasado 29 de
marzo, y argumentando el mismo
motivo, la falta de personal, el
SMS ya denunció el cierre de tres
salas de endoscopia digestiva del
Hospital Virgen del Rocío para po-
der abrirlas en el Muñoz Cariña-
nos. “Inaugurar un hospital a
bombo y platillo, pero al mismo
tiempo impedir su pleno funciona-
miento por falta de recursos es una
forma de engañar a la población.
En esta ocasión, la víctima de esta
actuación de la Junta es un sector
particularmente vulnerable de la
población”, lamenta Rafael Ojeda,
que insiste en exigir al SAS que do-
te al nuevo hospital de “autonomía
organizativa” y de una “plantilla
completa e independiente” del
Virgen del Rocío. “De otro modo,
la Junta estará incumpliendo su
promesa de que este centro supon-
dría una mejora de la asistencia
hospitalaria para la población de
Sevilla”, sentenció ayer Ojeda.

Al respecto, el SAS defiende
que el Muñoz Cariñanos perte-
nece al Virgen del Rocío, “sin que
esto suponga ninguna dificultad
en la gestión, sin afectar a la ca-
lidad asistencial que se presta a
la población de referencia”. “Ca-
be recordar que la plantilla del
hospital se ha reforzado con más
de 1.200 profesionales que
atienden todas las necesidades
asistenciales del complejo”, in-
sisten las fuentes oficiales.

● El SindicatoMédico denuncia que se debe a

la “falta de personal”,mientras el SAS defiende

que responde a una “reestructuración del área”

La unidad de salud mental juvenil del
Muñoz Cariñanos sigue sin actividad

ANTONIO PIZARRO

Juanma Moreno junto al personal sanitario en la zona de salud mental del Hospital Muñoz Cariñanos.

Moreno reinauguró el
centro al completo el
20 demarzo tras otras
tres visitas anteriores
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L. Lastra

Los tres peritos que destriparon
las irregularidades de los ERE de
la Junta de Andalucía y fueron
fundamentales para condenar a
dos presidentes y varios altos car-
gos de la Administración regresa-
ron ayer a la Audiencia de Sevilla
para comparecer en otro juicio
relativo a una pieza separada de
la macrocausa, el de las ayudas a
la empresa cordobesa Industrias
Elizana. Rosa María Hernández y
Eduardo Villaseca volvieron a
flanquear a Ángel Turrión en el
estrado y su sola presencia ante
la Sección Primera ya fue noticia
por sí misma, ya que los dos pri-
meros habían solicitado por es-
crito no intervenir más en estos

actos al no haber recibido la mis-
ma valoración ni la misma retri-
bución que el tercero. Pero los
dos fueron y, aunque la defensa
del ex director general de Traba-
jo Daniel Alberto Rivera intentó
pedir la nulidad de su informe
basándose en esas discrepancias,
el presidente del tribunal lo ata-
jó de inmediato: “Ese tema es aje-
no a esta causa”, dijo Pedro Iz-
quierdo. Antes, Turrión aseguró
que no tenía conocimiento de ese
escrito de sus compañeros.

Según ha dictaminado el Tribu-
nal Superior de Justicia de Ma-
drid, Hernández y Villaseca no
tuvieron “responsabilidad alguna
en la pericia” de los ERE, sino que
actuaron como simples “colabo-
radores” de Turrión, jefe de los

peritos de auxilio judicial de la In-
tervención General del Estado.
Así los definió un informe del Mi-
nisterio de Hacienda para expli-
car que, al no haber realizado las
mismas funciones, no tenían de-
recho a la misma retribución.

Villaseca y Hernández llegaron
juntos a la Audiencia; Turrión
apareció después. Aun así, como
en el juicio político, fue él quien
llevó la voz cantante durante la
pericial, en la que dejó claro que
Rivera, “al igual que cualquier
gestor público”, debería haber en-
viado a la Intervención el expe-
diente de concesión de la subven-
ción a Elizana, “cosa que no hizo”,
con lo cual esa ayuda “no fue fis-
calizada”. También insistió en
que no existió solicitud de ayuda
por parte de la empresa, que ha-
bía “inconsistencias continuas e
incoherencias” en la resolución
de concesión y que la Dirección
General de Trabajo “retorció el
lenguaje” para justificar la parti-
da como una subvención excep-
cional, cuando en realidad se des-
tinó a pagar salarios.

“¿Qué excepcionalidad dife-
rencia los sueldos de Elizana de
los de cualquier empresa de An-
dalucía? Ninguna. Subvencionar
sueldos es estrambótico, no tiene
sentido. Eso es obligación de la
empresa, le vaya bien o le vaya
mal. Y la excepcionalidad se pier-
de cuando se repite. Aquí se repi-
tió 270 veces, que son las ayudas
que se dieron”, explicó Turrión.

Los peritos de los ERE
regresan a la Audiencia
pese a sus discrepancias
●Hernández y Villaseca comparecen junto a

Turrión y el tribunal aclara que sus diferencias

“son ajenas” a la causa de la ayuda a Elizana

El estado de salud de Tomás
Pérez-Sauquillo, presidente
de Invercaria durante muchos
años, obligó a suspender ayer
un nuevo juicio de la macro-
causa centrada en las ayudas
que concedió esa sociedad
pública de capital riesgo. La
pieza que iba a ser juzgada en
la Sección Cuarta de la Au-
diencia de Sevilla es la relati-
va a la empresa jiennense
Electronic Devices Manufac-
turer (EDM), que se benefició
de créditos participativos por
un importe total de 1,18 millo-
nes de euros. Pérez-Sauquillo
está ingresado en un hospital
de Madrid y pendiente de ser
operado de la próstata y del
corazón, según explicó su
abogado al tribunal.

Suspendido
un nuevo juicio
de Invercaria
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R. A. SEVILLA

El presidente de la Junta de An-
dalucía, Juanma Moreno, asegu-
ró ayer que los andaluces se sien-
ten orgullosos de formar parte de
la Unión Europa (UE), un espacio
de “libertades” del que disfrutan
todos los ciudadanos, y cuyas po-
líticas tienen una “enorme in-
fluencia” en esta comunidad.

Moreno, que presidió el acto
conmemorativo del Día de Euro-
pa en el IES Axati de Lora del Río

(Sevilla), destacó el “orgullo”
que supone para los andaluces
formar parte de la Unión Euro-
pea, un espacio de libertades, de
una economía común, de paz, de
seguridad y de justicia entre los
países miembros.

El presidente andaluz recordó
que este día se conmemora la
declaración en 1950 del enton-
ces ministro de Exteriores fran-
cés, Robert Schuman, cinco
años después de finalizar la Se-
gunda Guerra Mundial, y que la
Comisión Europea reconoce co-
mo el nacimiento de la Unión
Europea, un club al que hoy per-
tenecen 27 países.

Moreno, que se dirigía a un pú-
blico mayoritariamente joven na-
cido en una Europa en la que

pueden viajar libremente, sin
ningún tipo de restricción, ha re-
cordado que las decisiones que se
adoptan en Europa “afectan a to-
dos los andaluces” y las comuni-

dades son muchas veces las que
tienen que aplicar la legislación
emanada de la Unión.

El presidente de la Junta ex-
plicó que desde que gobierna en

Andalucía se ha preocupado de
“reforzar” la presencia de la co-
munidad en Europa como lo
prueba que en los últimos cua-
tro años ha asumido al ponencia
de tres dictámenes, entre ellos
la Ley de Clima.

“Gracias a la Unión Europea
disponemos de un espacio de li-
bertades, algo que no ocurre en
todo el mundo como lo prueba
que en tres cuartas partes no
hay libertades”, subrayó More-
no, quien resaltó que Europa
proporciona también ventajas
como la sanidad y educación de
carácter público.

Tras animar a los jóvenes a
disfrutar de los valores que pro-
porciona este “espacio de pro-
greso y libertad”, Moreno indi-
có que ellos son “el presente y el
futuro” de Europa, por lo que
les instó a aprovechar todos los
resortes que les proporcionan
las instituciones.

Moreno reivindica su perfil europeísta
Elpresidentede laJunta

afirmaque losandaluces

sesientenorgullososde

formarpartede laUE

EP

Juanma Moreno, en el IES Axati de Lora del Río.
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Más dinero a los sondeos para El Real de la Jara

La Diputación va a volver a con-
tratar por vía de urgencia las
obras de los sondeos para ga-
rantizar el abastecimiento a El
Real de la Jara, en la comarca
de la Sierra Norte, con un presu-
puesto superior a los 1,78 millo-
nes de euros inicialmente pre-
vistos. Así lo explicó ayer el pre-
sidente Fernando Rodríguez Vi-
llalobos. “Hemos vuelto a plan-
tear la emergencia y su contra-
tación por tramitación de urgen-
cia de una obra que había sido
aprobada por el Pleno del pasa-

pósito El Puntal; abastecimiento
desde la impulsión del Cerro de
la Cruz hasta el depósito de Pe-
drera y a la adecuación del sis-
tema de bombeo en captación
subterránea al abastecimiento
de Coripe. El 28 de julio se apro-
bó el abastecimiento a El Casti-
llo de las Guardas desde el em-
balse del Jarrama; la conexión
al abastecimiento desde Brenes
a Villaverde y la ampliación de la
toma y estación de tratamiento
en Badolatosa para abasteci-
miento a Casariche.

do 16 de agosto, la ejecución de
cinco sondeos de investigación y
uno de explotación, con equipa-
miento eléctrico, hidráulico y con-
ducciones para garantizar el
abastecimiento a El Real de la Ja-
ra, cuyo importe final es de 2,4
millones, imposible de ejecutar la
prestación en los términos inicial-
mente pactados”. Según la Dipu-
tación, estas obras de emergencia
están en curso. El 22 de junio pa-
sado se dio el visto bueno al abas-
tecimiento desde el nuevo sondeo
en el Cerro de la Cruz con el de-
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DANIEL CABALLERO / ANTONIO RAMÍREZ 
MADRID 

La idea que aprobará el Gobierno hoy 

de avales del Instituto de Crédito Ofi-

cial (ICO) para que jóvenes y familias 

con menores a su cargo puedan acce-

der a una hipoteca no es nueva. Viene 

de hace años en el Reino Unido y en 

España tiene como antecedente lo que 

se llamó el ‘plan Botín’. Entonces, el 

planteamiento lo rechazó el Ejecuti-

vo de Pedro Sánchez y el hecho de que 

ahora lo haya recuperado La Moncloa 

es un foco de preocupación en el sec-

tor financiero. 

Las formas del anuncio ya chirrían 

en la banca de por sí. Lo que dio a cono-

cer, en un mitin en Canarias, el presi-

dente Pedro Sánchez es que el ICO ava-

lará hasta el 20% de la hipoteca a los me-

nores de 35 años que ganen menos de 

37.800 euros al año o a quienes tengan 

hijos menores a su cargo. Fuentes finan-

cieras confirman que en ningún mo-

mento se ha pactado la idea con la ban-

ca, que es la que ‘de facto’ deberá poner 

el dinero.  
Asimismo, esas mismas fuentes des-

tacan que la medida cogió por sorpre-

sa incluso al propio ICO, que no fue in-

formado de la propuesta con suficien-

te antelación como para poder estudiar 

a fondo el proyecto.  

Con estos mimbres, todavía faltan 

muchos interrogantes por resolver por 

parte del Ejecutivo. ‘A priori’, las entida-

des financieras no se posicionan en con-

tra de la medida ya que es algo que sur-

gió como planteamiento a mediados de 

2020 desde la propia banca; el Santan-

der, con Ana Botín de punta de lanza, 

encabezó la propuesta al Gobierno y se 

mantuvieron varias reuniones, también 

a nivel patronal, pero tanto el ministe-

rio de Transportes como el de Asuntos 

Económicos, los dos con competencia, 

acabaron por descartarlo de plano y de-

jarlo en un cajón... hasta ahora.  

La banca es consciente de que el ac-

ceso a la vivienda es un problema para 

los jóvenes. Lo que se suele financiar en 

los préstamos para comprar casas es 

hasta el 80% del valor de tasación; el 20% 

restante, más otro 10% para impuestos, 

ha de disponer de ello en forma de aho-

rros el comprador. Esa es la gran barre-

ra de entrada para los jóvenes que ni  te-

niendo sueldos decentes pueden firmar 

una hipoteca ya que no tienen ahorros.  

Ese problema buscaba atajar el ‘plan 

Botín’ y ahora apunta a ello el Gobier-

no. Sin embargo, el sector desconfía de 

la letra pequeña de las medidas ya que 

consideran que el Ejecutivo concibe esto 

como una barra libre para todos los que 

quieran una hipoteca.  

Y la realidad, en este caso, es bien dis-

tinta. La banca advierte a La Moncloa 

que no hay que generar una nueva bur-

buja inmobiliaria, ya hubo suficiente 

con la anterior, y temen que las medi-

das se quieran extender a personas que 

en realidad no puedan permitirse acce-

der a un préstamo para vivienda. En este 

caso, fuentes financieras señalan que el 

análisis de riesgos seguirá en manos de 

los bancos, es decir, que el Gobierno pue-

de facilitar la concesión en casos que 
antes no se daban, pero que la última 

palabra la deberá tener la entidad finan-

ciera, que es la que pone el dinero y la 

que asume el riesgo en su mayoría.  

En este sentido, el sector exige al Eje-

cutivo que tenga cuidado con cómo uti-

liza el dinero público y que sepa qué es 

lo que realmente quiere potenciar con 

esta medida: si una barra libre de hipo-

tecas o facilitar crédito a familias sol-

ventes pero sin ahorros.  Además, no 

hay claridad todavía sobre cómo se con-

figurarían los avales. Algunas fuentes 

señalan que se firmaría una sola hipo-

teca por hasta el cien por cien del valor 

de tasación, pero se dividiría en dos 

préstamos: uno con el aval público y 

otro sin él.  

La letra pequeña del plan será cono-

cida hoy una vez aprobado en Consejo 

de Ministros. El Gobierno no quiso ayer 

precisar más detalles y solo adelantó 

que esperan llegar a 50.000 familias y 

que habrá diferencias de acceso a los 

avales dependiendo de la comunidad y 

sus precios medios de compra, además 

de que los avales no serán sumatorios 

a los que ya conceden algunas autono-

mías, según explicó la ministra de Trans-

portes, Raquel Sánchez, tras una reu-

nión con representantes de entidades 

y colectivos del sector de la vivienda  del 

ámbito público y privado, incluidas pro-

motoras y constructoras.  

Díaz y Belarra, en contra 
En la rueda de prensa posterior a la re-

unión, Raquel Sánchez también salió 

en defensa del plan de avales para jóve-

nes tras ser tildado de «infame» por par-

te de sus socios de Gobierno. «Quere-
mos articular un instrumento más a la 

ciudadanía; hay otras familias que quie-

ren optar por la compra y no podemos 

demonizarlas», señaló la titular del an-

tiguo Ministerio de Fomento, también 

en respuesta a la ministra de Derechos 

Sociales, Ione Belarra, que fue más allá 

y recordó que esta medida «ya la lleva-

ron a cabo antes el PP y la presidenta 

del Banco Santander, Ana Botín».  Más 

tarde, la vicepresidenta segunda, Yolan-

da Díaz se sumo a las críticas y definió 

la medida de sus compañeros de Go-

bierno como «regresiva» y en dirección 

opuesta a la ley de vivienda. 

Lo cierto es que los avales a las hipo-

tecas para jóvenes son una disposición 

que las comunidades gobernadas por 

el Partido Popular desarrollan desde 

La banca alerta al 
Gobierno de que 
no genere otra 
burbuja con 
dinero público

Medición de riesgos 
Las entidades financieras temen, 
en parte, el objetivo del Gobierno 
con medidas como los avales 
públicos para hipotecas; aún así, le 
recuerdan al Ejecutivo que el 
control de riesgos deberá estar en 
todo caso en manos de los bancos, 
que son los que realmente conocen 
el perfil de sus clientes y hasta 
dónde pueden llegar.  

50.000 
es el número de familias a las que 
pretende llegar el Gobierno con su 
plan de avales hipotecarios para 
jóvenes y familias con menores a 
cargo. Habrá diferencias de acceso 
entre comunidades y tendrán como 
referencia el precio medio de 
compra de vivienda. 

Medida del PP 

Podemos recordó ayer que esta 
medida ya la efectúa el PP en 
algunas comunidades, como así 
ocurre en Madrid, Murcia, Galicia y 
Andalucía. Feijóo también la 
contempla si llega a La Moncloa.

LAS CLAVES

∑ El Ejecutivo aprueba hoy avales  
del ICO para que los jóvenes puedan 
acceder a una hipoteca  

∑ También darán luz verde a una línea 
con fondos europeos para que las 
promotoras levanten 43.000 viviendas 
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hace tiempo. En la Comunidad de 
Madrid, Murcia, Galicia y Andalucía 
tienen activos programas con ese ob-
jetivo. Y hace pocas semanas, el pre-
sidente del PP, Alberto Núñez Feijóo, 
anunció que de ganar las elecciones 
generales a final de año, se habilita-
rá una línea para la concesión de ava-
les complementarios del 15% de la hi-
poteca para jóvenes hasta 35 años 
como parte de su propuesta en ma-
teria de vivienda. 

4.000 millones 

Además de los avales hipotecarios, 
el Consejo de Ministros aprobará hoy 
otra línea ICO de 4.000 millones a car-
go de fondos europeos para que las 
promotoras puedan levantar hasta 
43.000 viviendas destinadas a alqui-
ler asequible, según los cálculos del 
Gobierno. También  se dará luz ver-
de a la construcción de 20.000 vivien-
das públicas a través del Sepes y que 
serán construidas en terrenos que el 
Ministerio de Transportes compra-
rá a Defensa. 

En la reunión de ayer entre Gobier-
no y sector, el presidente Sánchez 
trasladó a las patronales de promo-
toras y constructoras la importancia 
de la colaboración público-privada 
para el desarrollo de estos planes. Es-
tas últimas avisaron a Sánchez de 
que sin el establecimiento de un sis-
tema de revisión de precios de obra 
pública algunos de estos proyectos 
de promoción pueden quedar de-
siertos.

La ministra de Transportes, 

Raquel Sánchez  // JAIME GARCÍA
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Efe MADRID

El Ministerio de Transportes está
analizando los precios medios de
la vivienda por territorios, con el
fin de “establecer diferencias en
función de las comunidades” autó-
nomas en la línea de avales del
ICO destinada a cubrir la entrada
de una hipoteca, que aprobará hoy
el Consejo de Ministros. “Quere-
mos entrar en la definición de los
criterios, ver los precios medios de
la vivienda y, en función de eso, es-
tablecer diferencias”, avanzaron
ayer fuentes del ministerio.

La nueva línea del ICO, anuncia-
da por el presidente del Gobierno,
Pedro Sánchez, este fin de semana
en un mitin en Santa Cruz de Te-
nerife, está destinada a cubrir has-
ta el 20% de los créditos hipoteca-
rios, es decir, la entrada de la hipo-
teca, de las familias con menores a
cargo y los jóvenes hasta 35 años.

El límite de renta en ambos ca-
sos será de unos 37.800 euros
anuales por solicitante.

En el ministerio argumentan
que no es lo mismo comprar una
vivienda “en Galicia o en Madrid”.

Explican que, tras la autoriza-
ción del Consejo de Ministros, la ti-
tular de Transportes, Raquel Sán-
chez, firmará el correspondiente
convenio con el ICO, donde se re-
cogerán los detalles y las posibles
diferencias por comunidades.

La ministra calculó que estos
avales podrían beneficiar a unas
50.000 personas y aseguró que su
intención es ponerlos en marcha
“cuanto antes”.

Desde el ministerio señalan
también que los avales del ICO se-
rán “complementarios” a los que
ya ofrecen algunas comunidades
autónomas gobernadas por el PP,
como Madrid, Murcia y Andalu-
cía, y que probablemente habrá
solicitantes “que no entren en las
líneas de avales de las comunida-
des pero sí entren en las del ICO”.

Fuentes del Ejecutivo también
destacaron que en la Comunidad
de Madrid no existe límite de ren-
ta para solicitarlos, lo que, a su jui-
cio, lleva a una “política de ayudas
como la de las becas”, que benefi-
cia con dinero público a las rentas
más altas.

MORENO CRITICA EL
CARRUSEL DE ANUNCIOS

Por su parte, el presidente de la
Junta de Andalucía, Juanma Mo-
reno, recogió todas las medidas
adelantadas en las últimas fechas
por Pedro Sánchez en materia de
vivienda criticando el “carrusel
de anuncios” para captar un “pu-

ñadito de votos”. “Estamos en
campaña electoral y se ha con-
vertido en un carrusel de anun-
cios por parte de Sánchez que
son todos falsos”, según dijo Mo-
reno, quien indicó que esas medi-
das de Sánchez “nunca se van a
llevar a cabo”, mientras que hay
comunidades que sí han puesto
en marcha ya con anterioridad
algunas similares, en el marco de
sus competencias.

En su opinión, los ciudadanos
dan poco valor a “los anuncios que
se hacen desde un mitin del PSOE
y en campaña electoral”, sobre to-
do, cuando Moreno ha tenido casi
cinco años de gobierno para poder
desarrollar iniciativas de este tipo.
También el secretario general del

PP-A, Antonio Repullo, afirmó que
la medida anunciada por el presi-
dente del Gobierno, Pedro Sán-
chez, para avalar a través del Ins-
tituto de Crédito Oficial (ICO) has-
ta el 20% de la hipoteca de una pri-
mera vivienda para jóvenes meno-
res de 35 años con bajos ingresos
“llega tarde” a Andalucía, donde
“eso ya se está haciendo por parte
del Gobierno de Moreno”.

“Pedro Sánchez, después de cin-
co años, se ha dado cuenta que la
vivienda es un problema para este
país”, manifestó Repullo en decla-
raciones a los medios en Almería,
donde afeó las propuestas del jefe
del Ejecutivo ya que mientras que
unas son “falsas” e “irrealizables”,
otras “se han propuesto por aque-
llas comunidades autónomas go-
bernadas por el PP”, en relación a
la concesión de facilidades para
avalar hipotecas.

El dirigente popular andaluz in-
cidió así en la que vivienda supone
un problema para “una parte débil
de nuestra sociedad, que son los
jóvenes los que se incorporan al
trabajo” y que son quienes “más

necesitan una ayuda en un mo-
mento determinado”; una cues-
tión que, conforme se pronunció,
ya había sido prevista desde el Go-
bierno autonómico andaluz.

SÁNCHEZ “PLAGIA”

La acusación de plagio no viene
sólo desde Andalucía. Todas las
comunidades autónomas gober-
nadas por el PP –Madrid, Andalu-
cía, Murcia, Galicia y Castilla y Le-
ón– acusaron ayer al jefe del Eje-
cutivo, Pedro Sánchez, de “pla-
giar" y “copiar” las medidas pro-
puestas por los populares, como la
de financiar el 20% la hipoteca de
la primera vivienda para jóvenes.
A la par, cargaron contra el “carru-
sel de anuncios” del Gobierno en
materia de vivienda a la víspera de
la campaña electoral.

Así fueron reaccionando los di-
ferentes Ejecutivos autonómicos
del PP al anuncio que realizó el do-
mingo Sánchez en un acto del
PSOE. El presidente de la Junta de
Castilla y León, Alfonso Fernández
Mañueco, exigió a Sánchez que
deje las “chapuzas” y aplique con

“eficacia” su “copia” de las medi-
das del PP sobre vivienda.

En parecidos términos se pro-
nunciaron desde Murcia, donde
denunciaron que “400 avales des-
pués, Pedro Sánchez plagia, tarde
y mal, la medida del presidente
Fernando López Miras de finan-
ciar a los jóvenes la compra de su
primera vivienda”. Y la Comuni-
dad de Madrid también reivindicó
esta medida como suya, califican-
do de “plagio” la iniciativa de Sán-
chez ya que, según explicó la con-
sejera del ramo, Paloma Martín, es
igual que el plan Mi Primera Vi-

vienda que la Comunidad estable-
ció el año pasado.

El plan que aprobó la presiden-
ta de la Comunidad, Isabel Díaz
Ayuso, ofrece a los menores de 35
años que no disponen del ahorro
previo necesario para adquirir una
nueva vivienda una financiación
de la hipoteca que puede ser supe-
rior al 80% del valor del inmueble,
pero inferior al 95% y siempre que
el valor de tasación o precio de
compraventa de la vivienda no sea
superior a 390.000 euros.

En Galicia, el presidente de la
Xunta, Alfonso Rueda, ironizó con
el anuncio de Sánchez, aseguran-
do que el Gobierno “admite que,
para acertar en política de vivien-
da, lo mejor es copiar las medidas
pioneras de la Xunta”. “¡Bienveni-
do!”, tuiteó.

En el resto de comunidades au-
tonómas, los líderes del PP tam-
bién calificaron de “copia” la idea,
asegurando que sus programas
electorales para las elecciones del
28 de mayo ya recogían medidas
similares. “Nos llama la atención
que se copien nuestro programa
cuando traen una hoja de servicio
en blanco”, recriminó en una en-
trevista con COPE el presidente
del PPCV y candidato a la presi-
dencia de la Generalitat Valencia-
na, Carlos Mazón.

En ese mismo sentido se ex-
presó el candidato popular a la
Presidencia de la Junta de Casti-
lla-La Mancha, reivindicando
que entre las más de 2.000 pro-
puestas que contempla su pro-
grama electoral se encuentra re-
cogida la de establecer ayudas a
la adquisición de viviendas para
jóvenes y familias numerosas.

Desde el PP cántabro critica-
ron la política de vivienda soste-
niendo que es un “auténtico dis-
late”. “Vender viviendas como el
que vende chuches es fácil para
el que solo busca rédito político
a corto plazo”, relató el coordi-
nador del programa electoral del
PP, Íñigo de la Serna.

FERNANDO ALVARADO (EFE)

La ministra de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana, Raquel Sánchez, ayer durante la rueda de prensa.

●Las autonomías gobernadas por el Partido Popular acusan al presidente socialista
Pedro Sánchez de plagiar los créditos hipotecarios para jóvenes que ya se están aplicando

El Ministerio calcula
que estos avales
podrían beneficiar a
unas 50.000 personas

Los avales del ICO para la compra
de vivienda dependerán de la región
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VÍCTOR RUIZ DE ALMIRÓN 

TOLEDO 

Emiliano García-Page (Toledo, 1968) en 
el Palacio de Fuensalida. La sede de la 
presidencia regional que aspira a seguir 
habitando tras el 28 de mayo. Necesita 
una mayoría absoluta que algunas en-
cuestas empiezan a poner en duda. Pero 
él se muestra tranquilo. Hay un voto 
dual entre las autonómicas y generales 
que ya se activó en 2019 y que cree que 
seguirá funcionando.  
—¿Cómo va esta campaña? Parece que 
hay posibilidades de que PP y Vox su-
men. 
—Aquí el PP siempre ha ganado en las 
encuestas. Yo me conformo con que vaya 
bien en la urna. Mi sensación es que va 
mejor que hace cuatro años. 
—¿Mejor? Hace cuatro años sacó ma-
yoría absoluta. 
—Va mejor. El ambiente es tremendo. Ha-
cía mucho tiempo que no veía un am-
biente tan claro. 
—Pero la irrupción de Vox puede cam-
biarlo todo. 
—Nadie discute que el proyecto que yo 
encabezo sea el que gane las elecciones. 
Lo que está esperando Paco Núñez es 
que suene la flauta. Ahora a Feijóo es evi-
dente que le resulta incómoda la presen-
cia de Vox, pero cuando no estaba él mi 
adversario defendía que había que pac-
tar con Vox. Cuando empieza una cam-
paña siempre hay un riesgo. Pero mi im-
presión personal es esa. Las dos opcio-
nes son esas. Podemos no tiene opción 
ni siquiera de asomarse y CS temo sin-
ceramente que será un descalabro des-
comunal. O la opción que yo encabezo o 
la de Núñez con Vox. 
—¿No se trataba de hacer una campa-
ña muy territorializada? El presidente 
del Gobierno parece el protagonista. 
—Yo no sé quién empezó primero. Si la 
oposición poniendo el foco en Sánchez 
o Sánchez haciendo que la oposición na-
cionalice más todavía esta campaña. No 
lo sé ni me importa. Mientras haya pro-
puestas siempre es legítimo discutir. Pero 
lo que nos merecemos los que llevamos 
cuatro años trabajando y lo que merece 

la ciudadanía española es llamar a las co-
sas por su nombre. Que haya una opinión 
en clave regional y otra en clave local. 
Aquí hubo mucho cambio de voto en 2019 
entre  generales y autonómicas. El PSOE 
pasó de un 28% a un 44%. La gente vota 
con bisturí. Entiendo que los líderes a ni-
vel nacional estén en  tensión. Las gene-
rales en unos meses condicionan. Al ciu-
dadano no se le puede tomar por tonto.  
—¿La gestión del Gobierno es un acti-
vo o le resta a usted? 
—Es muy amplia. Hay cosas que segura-
mente son buenas. En la parte que afec-
ta a la región, para mí no es ningún pro-
blema. Yo tengo una opinión, lo sabe todo 
el mundo, muy crítica con Pedro Sán-
chez, y sin embargo no he notado ren-
cor en el trabajo con los ministros. Pero 
el ruido nacional... eso contamina. Eso 
dificulta. Otra cosa son las cuestiones en 
que he mantenido una posición diferen-
te. Porque están en juego derechos de la 
gente de mi tierra. Cuando un indepen-
dentista quiere que solo se vote en Cata-
luña, obviamente está cercenando el de-
recho a votar de cualquier español. Cuan-
do algunos de los que pactan lo que hacen 
es mirar solo por su tierra o su interés 
personal, yo me siento afectado. 
—¿Cómo ve al PSOE? 
—La obligación del PSOE y del PP es sa-
lir a ganar al máximo. No escenificar que 
se van a necesitar muletas. Cuando uno 
hace eso el problema es que la gente mira 
más las compañías que al proyecto de 
uno mismo. Se va a poner de manifies-
to quién quiere gobernar sin ataduras, 
sin peajes, o quien los lleva a cuestas. Yo 
aquí busco el apoyo mayoritario. Es la 
actitud con la que se necesita gobernar. 
Hay que aspirar a una mayoría lo más 
amplia posible.  
—Pero nadie habla ya de un PSOE con 
mayoría absoluta o 150 escaños. 
—No tiene pinta. 
—En palabras de Juan Espadas, líder 
del PSOE andaluz, ¿han merecido la 
pena «plenamente» los pactos con ERC 
y Bildu? 
—No 
—¿Ni por las cosas buenas que usted 
defiende que ha hecho el Gobierno? 

—Los socios que se plantean pactar por 
intereses propios, hacia sus privilegios 
territoriales o personales, eso ya de en-
trada trufa cualquier tipo de coalición. 
No es lo mismo pactos generales que de-
pender de pocos votos que lo que bus-
can es lo contrario al interés general. El 
problema es que hay partidos que quie-
ren acabar con España pero están deci-
diendo sobre ella. No sé si eso se va a po-
der tolerar durante mucho tiempo. Po-
líticamente me refiero. No sé si la 
sociedad está en disposición de seguir 
asumiéndolo. 
—¿Se refiere en términos de estabili-
dad del sistema? 
—Yo goberné con Podemos y les dejé muy 
claro que mi objetivo era conseguir que 
salieran del Gobierno. Y lo conseguí. Una 
cosa es tener una coalición porque las 
circunstancias manden. Y otra muy dis-
tinta es estar trabajando para que siga 
la coalición. Lo que tiene que hacer un 
partido es ser el más respetado y el más 
votado. Del resultado de Yolanda Díaz o 
Podemos no se tiene que ocupar el PSOE. 
—¿Cómo ve ese espacio político?  
—Yolanda Díaz es la mejor decisión que 

ha tomado Iglesias y la que mayor dolor 
de cabeza le va a dar. Algunos dirigentes 
en Podemos prefieren que se hunda el 
barco saltando en un flotador a que triun-
fen posiciones mayoritarias. Podemos 
ya es Pudimos. Ha generado una enor-
me frustración. Si Yolanda Díaz está me-
jor valorada es precisamente por todo lo 
que se distingue. Es la que más claro tie-
ne que no puede mezclarse con Iglesias. 
—Volviendo un momento a los socios. 
En su partido justifican que Cataluña 
está mejor ahora que en 2017. 
—Hay menos ruido social. No hay una 
amenaza de órdago constitucional. Ca-
taluña está descansando de la radicali-
dad independentista. No sé por cuánto 
tiempo. Los que están peor son los inde-
pendentistas. Pero no por abrazos de 
partidos nacionales o del Gobierno. Sim-
ple y llanamente porque todavía se es-
tán notando los efectos del pacto entre 
Rajoy y Pedro Sánchez para aplicar el 
artículo 155. El tabique que colocaron si-
gue todavía teniendo efecto. Y el hecho 
de que algunos hayan visto que la con-
secuencia es la cárcel. Espero que lo si-
gan teniendo claro, pese a los intentos 
de minimizarlo penalmente. Es eviden-
te que la democracia tiene que tener re-
sortes de defensa. La falta de unidad del 
independentismo tiene que ver con la 
constancia y la dureza de la respuesta 
que tuvo. Es algo que no podemos per-
der de vista. Junto con el estímulo bas-
tante certero y sensato del Rey. No ata-
có a nadie. Dijo cuáles eran los límites 
que no se podían pasar. Para él habría 
sido más cómodo no hacer ningún plan-
teamiento.  
—¿Ve positiva la ley de Vivienda? 

«La gente vota 
con bisturí, pero 
el ruido nacional 
contamina»

Emiliano García-Page 
Presidente de Castilla-La Mancha y candidato del PSOE

El futuro de Podemos 

«Podemos ya es 
Pudimos. Yolanda Díaz 
es la mejor decisión que 

ha tomado Iglesias.          
Y la que más dolor de 

cabeza le va a dar»                                      

√

García-Page, ayer 

durante la 

entrevista con ABC 

 // ÁNGEL  DE ANTONIO

∑ El presidente de Castilla-La Mancha se 
ve con opciones de reeditar y lamenta 
que a nivel nacional PSOE y PP estén 
lejos de armar mayorías amplias
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—Nosotros vamos a plantear una ley pro-
pia que hemos estado retrasando a la espe-
ra de que saliera la ley del Estado.  Para no-
sotros llega con un poco de retraso. Aun-
que no es fácil con las desavenencias que
ha habido con Podemos. Nos pilla con un
plan ya aprobado con el sector inmobilia-
rio. Todo esfuerzo en pro de que haya vi-
vienda me parece bien. Algunos se preocu-
pan en la medida que aparece como pro-
blema para los españoles en las encuestas.
La política de vivienda hay que hacerla con
antelación y perspectiva. 
—¿Eso por quién lo dice? 
—Lo digo porque la preocupación nació
hace ya años. 
—Su rival habla de converger fiscalmen-
te con Madrid o Andalucía. De deflactar
el IRPF y de suprimir Sucesiones, Dona-
ciones y Patrimonio.  
—Pues tendrá que aclararse. Nosotros te-
nemos bastante menos presión fiscal que
Andalucía. Estamos casi empatados con
Madrid. ¿Si no hubiera ganado Moreno Bo-
nilla o Ayuso diría eso? Solo ven la política
en función de los suyos. Hemos pactado
con empresarios y sindicatos la política fis-
cal de contención. Cuando hablan de de-
flactación tengo que recordarles que, ade-
más de que tenemos uno de los niveles de
renta más baja, eso significa 80 céntimos
para el 70% de la población. Una broma en
comparación con las bonificaciones y ta-
sas que hemos aplicado nosotros. En Patri-
monio coincido en que se tiene que conver-
ger. Pero no con Madrid, sino con toda Es-
paña. Diecisiete mercados económicos
distintos es un absurdo.
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VÍCTOR RUIZ DE ALMIRÓN 

TOLEDO 

Emiliano García-Page (Toledo, 1968) en 
el Palacio de Fuensalida. La sede de la 
presidencia regional que aspira a seguir 
habitando tras el 28 de mayo. Necesita 
una mayoría absoluta que algunas en-
cuestas empiezan a poner en duda. Pero 
él se muestra tranquilo. Hay un voto 
dual entre las autonómicas y generales 
que ya se activó en 2019 y que cree que 
seguirá funcionando.  
—¿Cómo va esta campaña? Parece que 
hay posibilidades de que PP y Vox su-
men. 
—Aquí el PP siempre ha ganado en las 
encuestas. Yo me conformo con que vaya 
bien en la urna. Mi sensación es que va 
mejor que hace cuatro años. 
—¿Mejor? Hace cuatro años sacó ma-
yoría absoluta. 
—Va mejor. El ambiente es tremendo. Ha-
cía mucho tiempo que no veía un am-
biente tan claro. 
—Pero la irrupción de Vox puede cam-
biarlo todo. 
—Nadie discute que el proyecto que yo 
encabezo sea el que gane las elecciones. 
Lo que está esperando Paco Núñez es 
que suene la flauta. Ahora a Feijóo es evi-
dente que le resulta incómoda la presen-
cia de Vox, pero cuando no estaba él mi 
adversario defendía que había que pac-
tar con Vox. Cuando empieza una cam-
paña siempre hay un riesgo. Pero mi im-
presión personal es esa. Las dos opcio-
nes son esas. Podemos no tiene opción 
ni siquiera de asomarse y CS temo sin-
ceramente que será un descalabro des-
comunal. O la opción que yo encabezo o 
la de Núñez con Vox. 
—¿No se trataba de hacer una campa-
ña muy territorializada? El presidente 
del Gobierno parece el protagonista. 
—Yo no sé quién empezó primero. Si la 
oposición poniendo el foco en Sánchez 
o Sánchez haciendo que la oposición na-
cionalice más todavía esta campaña. No 
lo sé ni me importa. Mientras haya pro-
puestas siempre es legítimo discutir. Pero 
lo que nos merecemos los que llevamos 
cuatro años trabajando y lo que merece 

la ciudadanía española es llamar a las co-
sas por su nombre. Que haya una opinión 
en clave regional y otra en clave local. 
Aquí hubo mucho cambio de voto en 2019 
entre  generales y autonómicas. El PSOE 
pasó de un 28% a un 44%. La gente vota 
con bisturí. Entiendo que los líderes a ni-
vel nacional estén en  tensión. Las gene-
rales en unos meses condicionan. Al ciu-
dadano no se le puede tomar por tonto.  
—¿La gestión del Gobierno es un acti-
vo o le resta a usted? 
—Es muy amplia. Hay cosas que segura-
mente son buenas. En la parte que afec-
ta a la región, para mí no es ningún pro-
blema. Yo tengo una opinión, lo sabe todo 
el mundo, muy crítica con Pedro Sán-
chez, y sin embargo no he notado ren-
cor en el trabajo con los ministros. Pero 
el ruido nacional... eso contamina. Eso 
dificulta. Otra cosa son las cuestiones en 
que he mantenido una posición diferen-
te. Porque están en juego derechos de la 
gente de mi tierra. Cuando un indepen-
dentista quiere que solo se vote en Cata-
luña, obviamente está cercenando el de-
recho a votar de cualquier español. Cuan-
do algunos de los que pactan lo que hacen 
es mirar solo por su tierra o su interés 
personal, yo me siento afectado. 
—¿Cómo ve al PSOE? 
—La obligación del PSOE y del PP es sa-
lir a ganar al máximo. No escenificar que 
se van a necesitar muletas. Cuando uno 
hace eso el problema es que la gente mira 
más las compañías que al proyecto de 
uno mismo. Se va a poner de manifies-
to quién quiere gobernar sin ataduras, 
sin peajes, o quien los lleva a cuestas. Yo 
aquí busco el apoyo mayoritario. Es la 
actitud con la que se necesita gobernar. 
Hay que aspirar a una mayoría lo más 
amplia posible.  
—Pero nadie habla ya de un PSOE con 
mayoría absoluta o 150 escaños. 
—No tiene pinta. 
—En palabras de Juan Espadas, líder 
del PSOE andaluz, ¿han merecido la 
pena «plenamente» los pactos con ERC 
y Bildu? 
—No 
—¿Ni por las cosas buenas que usted 
defiende que ha hecho el Gobierno? 

—Los socios que se plantean pactar por 
intereses propios, hacia sus privilegios 
territoriales o personales, eso ya de en-
trada trufa cualquier tipo de coalición. 
No es lo mismo pactos generales que de-
pender de pocos votos que lo que bus-
can es lo contrario al interés general. El 
problema es que hay partidos que quie-
ren acabar con España pero están deci-
diendo sobre ella. No sé si eso se va a po-
der tolerar durante mucho tiempo. Po-
líticamente me refiero. No sé si la 
sociedad está en disposición de seguir 
asumiéndolo. 
—¿Se refiere en términos de estabili-
dad del sistema? 
—Yo goberné con Podemos y les dejé muy 
claro que mi objetivo era conseguir que 
salieran del Gobierno. Y lo conseguí. Una 
cosa es tener una coalición porque las 
circunstancias manden. Y otra muy dis-
tinta es estar trabajando para que siga 
la coalición. Lo que tiene que hacer un 
partido es ser el más respetado y el más 
votado. Del resultado de Yolanda Díaz o 
Podemos no se tiene que ocupar el PSOE. 
—¿Cómo ve ese espacio político?  
—Yolanda Díaz es la mejor decisión que 

ha tomado Iglesias y la que mayor dolor 
de cabeza le va a dar. Algunos dirigentes 
en Podemos prefieren que se hunda el 
barco saltando en un flotador a que triun-
fen posiciones mayoritarias. Podemos 
ya es Pudimos. Ha generado una enor-
me frustración. Si Yolanda Díaz está me-
jor valorada es precisamente por todo lo 
que se distingue. Es la que más claro tie-
ne que no puede mezclarse con Iglesias. 
—Volviendo un momento a los socios. 
En su partido justifican que Cataluña 
está mejor ahora que en 2017. 
—Hay menos ruido social. No hay una 
amenaza de órdago constitucional. Ca-
taluña está descansando de la radicali-
dad independentista. No sé por cuánto 
tiempo. Los que están peor son los inde-
pendentistas. Pero no por abrazos de 
partidos nacionales o del Gobierno. Sim-
ple y llanamente porque todavía se es-
tán notando los efectos del pacto entre 
Rajoy y Pedro Sánchez para aplicar el 
artículo 155. El tabique que colocaron si-
gue todavía teniendo efecto. Y el hecho 
de que algunos hayan visto que la con-
secuencia es la cárcel. Espero que lo si-
gan teniendo claro, pese a los intentos 
de minimizarlo penalmente. Es eviden-
te que la democracia tiene que tener re-
sortes de defensa. La falta de unidad del 
independentismo tiene que ver con la 
constancia y la dureza de la respuesta 
que tuvo. Es algo que no podemos per-
der de vista. Junto con el estímulo bas-
tante certero y sensato del Rey. No ata-
có a nadie. Dijo cuáles eran los límites 
que no se podían pasar. Para él habría 
sido más cómodo no hacer ningún plan-
teamiento.  
—¿Ve positiva la ley de Vivienda? 

«La gente vota 
con bisturí, pero 
el ruido nacional 
contamina»

Emiliano García-Page 
Presidente de Castilla-La Mancha y candidato del PSOE

El futuro de Podemos 

«Podemos ya es 
Pudimos. Yolanda Díaz 
es la mejor decisión que 

ha tomado Iglesias.          
Y la que más dolor de 

cabeza le va a dar»                                      

√

García-Page, ayer 

durante la 

entrevista con ABC 

 // ÁNGEL  DE ANTONIO

∑ El presidente de Castilla-La Mancha se 
ve con opciones de reeditar y lamenta 
que a nivel nacional PSOE y PP estén 
lejos de armar mayorías amplias
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—Nosotros vamos a plantear una ley pro-
pia que hemos estado retrasando a la espe-
ra de que saliera la ley del Estado.  Para no-
sotros llega con un poco de retraso. Aun-
que no es fácil con las desavenencias que
ha habido con Podemos. Nos pilla con un
plan ya aprobado con el sector inmobilia-
rio. Todo esfuerzo en pro de que haya vi-
vienda me parece bien. Algunos se preocu-
pan en la medida que aparece como pro-
blema para los españoles en las encuestas.
La política de vivienda hay que hacerla con
antelación y perspectiva. 
—¿Eso por quién lo dice? 
—Lo digo porque la preocupación nació
hace ya años. 
—Su rival habla de converger fiscalmen-
te con Madrid o Andalucía. De deflactar
el IRPF y de suprimir Sucesiones, Dona-
ciones y Patrimonio.  
—Pues tendrá que aclararse. Nosotros te-
nemos bastante menos presión fiscal que
Andalucía. Estamos casi empatados con
Madrid. ¿Si no hubiera ganado Moreno Bo-
nilla o Ayuso diría eso? Solo ven la política
en función de los suyos. Hemos pactado
con empresarios y sindicatos la política fis-
cal de contención. Cuando hablan de de-
flactación tengo que recordarles que, ade-
más de que tenemos uno de los niveles de
renta más baja, eso significa 80 céntimos
para el 70% de la población. Una broma en
comparación con las bonificaciones y ta-
sas que hemos aplicado nosotros. En Patri-
monio coincido en que se tiene que conver-
ger. Pero no con Madrid, sino con toda Es-
paña. Diecisiete mercados económicos
distintos es un absurdo.
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M. ALONSO / V. RUIZ DE ALMIRÓN

 

MADRID 

M
álaga, Barcelona, Alicante, 

Murcia, Las Palmas de Gran 

Canaria y Santa Cruz de Te-

nerife entre el miércoles y 

el domingo de la semana pasada, Cas-
tellón hoy mismo, después de la reu-

nión del Consejo de Ministros, y el fin 

de semana, recién llegado de su visita 

a Washington –donde celebrará su pri-

mera entrevista bilateral con Joe Bi-

den en la Casa Blanca– vuelta a la car-

ga. Sevilla el sábado, Puertollano (Ciu-

dad Real) el domingo, esta vez junto 

al presidente socialista de Castilla-La 

Mancha, Emiliano García Page, que se 

ausentó del último mitin del PSOE en 

Toledo. Luego un pequeño respiro y 

desde el día 17 maratón final de cam-

paña, que cerrará en Barcelona, con al 

menos diez mítines en nueve días.     

A Pedro Sánchez le podrán repro-

char propios y extraños muchas co-

sas, pero no falta de presencia y acti-

vidad, más como secretario general 

del PSOE  que como presidente del Go-

bierno, como evidencia el rápido in-

ventario de su ruta. Y desde hace se-

manas ya. A finales de abril estuvo en 

Logroño, Pamplona y La Coruña, mar-

cando ya un ritmo de tres o cuatro pro-

vincias por semana.  

Una frenética actividad  por la que 

incluso muchos en las filas socialistas 

se muestran sorprendidos en los últi-

mos días, ante lo que consideran una 

peligrosa sobrexposición de su figu-

ra. Una circunstancia a la que hay que 

añadir los vídeos o ‘performance’ que 

desde hace meses organiza Moncloa 

de manera sectorial y que han levan-

tado muchas suspicacias y críticas, 

cuando no abiertas mofas –sobre todo 

en las redes sociales– tras desvelarse 

que en la mayoría de las ocasiones las 

personas con las que Sánchez se de-

tenía a hablar eran, en realidad, mili-
tantes socialistas captados para la oca-

sión. Ya fuesen estos unos jubilados 

que jugaban a la petanca en Coslada, 

unos jóvenes en una biblioteca de 

Fuenlabrada o un perceptor del Sala-

rio Mínimo Interprofesional (SMI) en 

Parla, tres importantes localidades del 

cinturón sur de Madrid, donde los so-

cialistas defienden muchas plazas el 

próximo 28 de mayo. 

Mítines y anuncios 
Una sobrexposición en cuanto a míti-

nes o apariciones públicas que va se-

guida, en las últimas ocasiones de ma-

nera milimétrica, con otros tantos 

anuncios de acciones del Gobierno. 

Este fin de semana Sánchez adelantó 

lo más importante que hoy mismo 

aprobará el Consejo de Ministros, como 

será el plan para rebajar sustancial-

mente el precio del Interrail para los 

jóvenes este verano, que incluye tam-

bién descuentos en servicios ferrovia-

rios y de autobuses, o la nueva ayuda 

para la compra de vivienda, con ava-

les a través del Instituto de Crédito Ofi-

cial (ICO) del 20% de la hipoteca para 

menores de 35 años o familias con hi-

jos que ganen hasta 37.800 euros anua-

les, o más incluso para las familias mo-

noparentales. 

Ya a mediados de abril Sánchez em-

pezó el carrusel de anuncios en otro 

mitin, en esta ocasión en Valencia, una  

de las plazas más importantes y dis-
putadas el 28M, donde se comprome-

tió a rescatar 50.000 viviendas de la 

Sareb, el conocido como banco malo, 

para alquileres asequibles. Fue el pis-

toletazo de salida a una serie de anun-

cios específicos sobre vivienda, en el 

marco de la aprobación de la ley que 

regula los alquileres, la última norma 

de calado de la legislatura, pactada 

con ERC y EH Bildu tras años de in-

tensas negociaciones en el seno mis-

mo de la coalición entre el PSOE y Uni-

das Podemos. La cifra de pisos dispo-

nibles para alquileres a bajo precio 

fue multiplicándose según pasaban 

las semanas, hasta superar las 100.000, 

siempre sobre el papel de los planes 

del Ejecutivo, que cuenta para ello tan-

to con los pisos acumulados por la Sa-

La sobrexposición de Sánchez convierte 
el 28M en el primer asalto que busca el PP

∑ El presidente toma las riendas con 
una frenética actividad hasta el cierre 
de la campaña el 26 de mayo, solo 
interrumpida por su viaje a EE.UU.

reb como los que se proyectan cons-

truir en toda España, en terrenos del 

Ministerio de Defensa, a imagen y se-

mejanza de lo planteado con el resca-

te de la Operación Campamento en 

Madrid. Una proliferación de anun-

cios que sirvió en bandeja al líder de 

la oposición, Alberto Núñez Feijóo, 

hablar sarcásticamente en el último 

debate con Sánchez en el Senado –pre-

cisamente donde hizo uno de esos 

anuncios– del «milagro de los panes 

y los pisos». 

Fue precisamente Feijóo quien en 
una reciente Junta Directiva Nacional 

del PP, ante los barones regionales del 

partido, admitió que la cita de las mu-

nicipales y autonómicas del 28M no 

era a priori tan difícil para el PSOE 

como las elecciones generales de final 

de año, en la que ambos pujarán por 

pernoctar en La Moncloa. El aserto fue 

tomado enseguida por los socialistas 

y su órbita como un síntoma de debi-

lidad. Incluso Sánchez, el pasado 21 

de abril en Toledo, habló con sorna de 

que «la derecha parece que tiene du-

das» y se reafirmó ante los suyos di-

ciendo que «nosotros no tenemos nin-
guna, salimos a ganar». Feijóo había 

LOGROÑO. 27 de abril 

LA CORUÑA. 28 de abril 

PAMPLONA. 29 de abril 

MÁLAGA. 2 de mayo 

BARCELONA. 4 de mayo 

ALICANTE. 5 de mayo 

MURCIA. 6 de mayo 

LAS PALMAS. 6 de mayo 

TENERIFE. 7 de mayo 

CASTELLÓN. 9 de mayo 

SEVILLA. 13 de mayo 

PUERTOLLANO. 14 de mayo

UNA AGENDA FRENÉTICA

M. A. MADRID  

Desde que comenzaron a arreciar las 

críticas al presidente del Gobierno, 

Pedro Sánchez, por utilizar los me-

dios oficiales, singularmente el avión 

Falcon, en desplazamientos ajenos 

a la actividad del Gobierno, como los 

mítines del PSOE, Moncloa ideó una 

treta para justificarlos que se ha re-

petido invariablemente. Tan senci-

lla como agendar en la misma ciu-

dad del mitin, en ocasiones casi en 

las inmediaciones del mismo, algún 

breve acto o visita que Sánchez rea-

liza, antes o después del acto del par-

tido, en calidad de presidente.  

Generalmente se trata de empre-

sas o fábricas. Así ocurrió el pasado 

viernes en Elche (Alicante), donde 

dentro de la gira por el Levante del 

secretario general de los socialistas, 

que culminó el sábado por la maña-

na con un mitin en Murcia, tras ha-

ber estado en Alicante, Sánchez vi-

Visitas en los lugares del mitin 
para justificar el viaje oficial  

EN FALCON 
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aludido a que el desgaste que detecta

en el Gobierno central no tiene por qué

traducirse al comportamiento electo-

ral de los socialistas en todas y cada

una de las plazas en disputa en toda

España, alguno de cuyos feudos, como

Castilla-La Mancha, Aragón o Extre-

madura, además de la citada Comuni-

dad Valenciana, el PP aspira a arreba-

tarle a su rival.  

Sin embargo, la citada sobrexposi-

ción y la figura de Pedro Sánchez en

primer plano, con una insólita acumu-

lación de mítines, anuncios y actos di-

versos –ayer mismo, en La Moncloa,

con representantes del sector de la vi-

vienda, la víspera del plan que se aprue-

ba hoy– refuerza la idea del 28M como

primera vuelta del duelo entre el pre-

sidente del Gobierno y el líder de la

oposición.          

Sánchez, en una fábrica de bicicletas

la semana pasada en Elche // EP
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Sánchez pretende comprar 
 el apoyo de los jóvenes 

 regalándoles viajes en tren 
 y otras dádivas parecidas 

A
HORA que coincide la campaña electoral 

con la de la renta, es un buen momento 

para saber en qué se gasta nuestro dine-

ro quien tiene la potestad de arrebatár-

noslo legalmente. Porque nos repiten hasta la sa-

ciedad que pagamos impuestos con el fin de fi-
nanciar la sanidad y la educación, pero lo cierto 

es que sufragamos otra multitud de cosas que nada 

tienen que ver con esas necesidades básicas. Co-

sas a menudo inútiles o cuando menos prescindi-

bles, cuya razón de ser estriba en el deseo de ob-

tener votos por parte de quien las regala abonán-

dolas, eso sí, con nuestro peculio y no el suyo. Por 

ejemplo, esos viajes en tren por España o por Eu-

ropa reservados a los jóvenes, subvencionados al 

90 y 50 por ciento respectivamente, que acaba de 

anunciar Sánchez empeñado en comprar su voto. 

O los 20.000 euros del ala que promete Yolanda 

Díaz a los que cumplan dieciocho años. Si repiten 

mandato, la factura de esas dádivas irá con cargo 

a la declaración que usted y yo presentemos en 

junio. 

Los españoles soportamos un índice de esfuer-

zo fiscal situado entre los más altos de Europa, que 

no ha dejado de crecer desde que Frankenstein lle-

gó a la Moncloa. Cincuenta y cinco veces nos ha 

subido los tributos este Ejecutivo orgulloso de me-

ternos la mano en el bolsillo, además de incremen-

tar las cotizaciones sociales (es decir, los impues-

tos al empleo) pese a que nuestro país encabeza el 

‘ranking’ de paro de toda la OCDE. Según los cál-

culos de la Fundación Civismo, este año trabaja-

remos para el Estado hasta el 29 de julio y solo a 

partir de entonces lo haremos en nuestro propio 

provecho. Todo lo cual no obsta para que Mr. 

Marshall Sánchez ande pescando electores a base 

de extender cheques a diestro y siniestro, con es-

pecial hincapié en un segmento de población que 

se le resiste incluso en las encuestas ‘fake’ de su 

incondicional Tezanos: el de los chavales que se 

estrenan ejerciendo el derecho al sufragio y se de-

cantan por Vox en lugar de elegir al PSOE. Tal afren-

ta a su persona, unida al miedo a perder el poder, 

debe de causarle tal suplicio que no va a reparar 

en gastos hasta revertir el augurio, se dispare lo 
que se dispare nuestra ya estratosférica deuda pú-

blica. 

A decir del ministerio de María Jesús Montero no 

hay margen para deflactar la tarifa del IRPF a fin 

de compensar la brutal pérdida de poder adquisiti-

vo causada por la subida de los precios, como sí van 

a hacer las comunidades de Madrid o Andalucía en 

el tramo que les corresponde. Hasta los intereses 

devengados por deudas de la propia Agencia Tribu-

taria pasarán por caja, pero sobran cuartos para re-

galar vacaciones en Interrail o bonos de cuatrocien-

tos euros presuntamente culturales que acaban en 

Wallapop. Recuérdelo, amigo lector, al pasar por la 

ventanilla de Hacienda.

ISABEL  
SAN SEBASTIÁN

Votos que  
paga usted

EL CONTRAPUNTO
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A
da Colau va a ganar las 

elecciones. Está sólo a medio 

punto de Jaume Collboni, el 

candidato del PSC, que de 

momento y aunque por muy poco 

lidera las encuestas. Colau tiene ideas 

estúpidas como el decrecimiento 

económico, la moratoria hotelera y su 

trato nefasto a la restauración y a sus 

clientes, condenando a la ciudad a 

unas terrazas tercermundistas e 

incómodas. Pero ha hecho algunas 

cosas bien, e incluso muy bien, como 

las llamadas ‘superislas’, es decir, 

volver peatonales algunas calles del 

Ensanche. También los carriles bici 

han sido un éxito. Además, suele la 

alcaldesa mejorar durante las 

campañas y a pesar de que Collboni es 

el mal menor que muchos barcelone-

ses prefieren, resulta tan soso, 

insustancial e incapaz de generar 

entusiasmo –incluso entre los suyos– 

que no está claro que con su depri-

mente museo de lo obvio le baste para 

llegar el primero. 

Si Colau gana, Collboni puede 

recurrir a los concejales de Trias para 

intentar ser alcalde, aunque también 

necesitará al PP y no se sabe si Feijóo 

estará por la labor de hacerle seme-

jante regalo a Sánchez. Puigdemont y 

Trias estarían encantados de hacer 

este pacto porque su objetivo es que 

su partido, Junts, esté en condiciones 

de tener algún protagonismo en 

Madrid y para ello necesitan ganarle a 

Esquerra las próximas elecciones 

generales y convertirse en el socio 

principal de Pedro Sánchez, si se 

mantiene en La Moncloa, algo que en 

Cataluña se da por descontado si el 

candidato del PP acaba siendo el que 

es. Lo que no está claro que Pedro 

Sánchez pueda permitirse es ‘matar’ a 

Colau si ha ganado las elecciones, 

porque su principal aliada para 

gobernar es Yolanda Díaz, que tiene 

de socia preferente precisamente a 

Colau. Es difícil predecir cuál va a ser 

la decisión de Sánchez si éste es el 

escenario porque, a la vez, necesita 

presumir de haber ganado alguna 

capital que actualmente no tenga 

para dar la sensación de que le ha 

ganado las elecciones al PP. 

Trias no hará el ridículo pero no 

vencerá porque los independentistas 

no lo ven como a uno de los suyos y 

los catalanistas moderados saben lo 

de Puigdemont. Colau lo tiene bien 

para ganar y difícil para continuar; 

Collboni lo tiene mejor para ser 

alcalde que para ganar y a Feijóo le 

van a llamar de todo tanto si el PP 

favorece la investidura de uno del PSC 

como si se inhibe o vota en contra y 

propicia que la alcaldesa continúe 

gobernando. 

ANÁLISIS 

SALVADOR 

SOSTRES

Gana Colau, gobierna Collboni
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El comisario europeo de Justi-
cia, Didier Reynders, sostuvo
ayer que sería “positivo” que se
procediera a la renovación del
Consejo General del Poder Judi-
cial (CGPJ), tal y como le reco-
mendó la Comisión Europea ha-
ce un año, antes de que España
asuma la Presidencia de turno
del Consejo de la Unión Euro-
pea el próximo 1 de julio.

En un acto en Madrid organi-
zado por la World Jurist Asso-
ciation (WJA) en el que estaba
presente el rey Felipe VI n com-
pañía de la ministra de Justicia,
Pilar Llop, Reynders se refirió a
la importancia de la defensa del
Estado de derecho y en particu-
lar al informe sobre esta cues-
tión publicado el año pasado
por Bruselas, en el que por pri-
mera vez se hicieron recomen-
daciones específicas a los esta-
do miembro.

En el caso de España, “reco-
mendamos proceder con la reno-
vación del CGPJ como cuestión

prioritaria e iniciar de forma in-
mediata tras la renovación un
proceso para adaptar la designa-
ción de sus jueces que tenga en
cuenta los estándares europeos”.

En líneas con los mensajes
que la Comisión Europea lleva
dirigiendo al Gobierno y al PP
para renovar el CGPJ, caducado
desde diciembre de 2018, Reyn-
ders insistió en la necesidad de
que se proceda al relevo de los
vocales.

“Sería positivo implementar
la recomendación antes del ini-
cio de la Presidencia española
del Consejo de la UE en julio”,
defendió el comisario de Justi-
cia, precisando que en el infor-

me de este año sobre la materia,
que se publicará precisamente
ese mismo mes, se evaluará có-
mo se han atendido las reco-
mendaciones.

En todo lo relativo al Estado
de derecho y a los desafíos a que

se enfrenta, dijo Reynders, la
Comisión Europea siempre in-
tenta entablar primero un diá-
logo con el Estado miembro
concernido, “pero desafortuna-
damente el diálogo no siempre
trae resultados”.

Por ello, Bruselas opta por un
“enfoque dual” sustentado en el
diálogo y, cuando es necesario,
“acciones decisivas”. Así, “po-
demos lanzar procedimientos
de infracción y en último térmi-
no recurrir al Tribunal de Justi-

cia de la UE”. Esta primera op-
ción ya se ha empleado con Po-
lonia, ha recordado.

Asimismo, existen nuevos ins-
trumentos, como la condiciona-
lidad de los fondos. En este sen-
tido, dijo, Bruselas lanzó un
procedimiento de condicionali-
dad presupuestaria contra Hun-
gría el año pasado, lo que blo-
queó fondos de cohesión para
este país. Además, se han esta-
blecido una serie de hitos en el
caso de ambos países relaciona-
dos con esta materia que se de-
ben cumplir para que reciban
fondos europeos para sus res-
pectivos planes de recupera-
ción.

Por otra parte, Reynders se fe-
licitó por el hecho de que gra-
cias a estos informes, que defen-
dió que se elaboran de forma
transparente y equitativa, han
llevado a “reformas positivas
del sistema judicial” en algunos
estados miembro, como fue el
caso de Luxemburgo y su refor-
ma constitucional.

El comisario de Justicia sub-
rayó que el Estado de derecho
también facilita avanzar en
otras áreas a nivel internacio-
nal, puesto que “fomenta la es-
tabilidad, el desarrollo econó-
mico sostenible, el comercio y la
inversión”.

“Promover el Estado de dere-
cho es nuestra prioridad, espe-
cialmente en lo relativo a la am-
pliación y los países de la vecin-
dad”, recalcó, de ahí el que el
respeto a esta cuestión y los de-
rechos fundamentales sea el
principal hito que se exige de
cara a avanzar en los procesos
de adhesión. “Esto es necesario
para preservar nuestra identi-
dad como comunidad de valo-
res”, justificó.

Por último, Reynders agrade-
ció que la WJA haya concedido
el World Peace and Liberty
Award a la UE, el cual recogerá
la presidenta de la Comisión Eu-
ropea, Ursula von der Leyen,
durante el Congreso Mundial de
Derecho que tendrá lugar el
próximo julio en Nueva York.

La Comisión reitera
a España la necesidad
de renovar el CGPJ
● El representante de Justicia de la Unión Europea amenaza

con posibles sanciones si no se cambia antes del 1 de julio

JAVIER LIZON / EFE

El comisario de Justicia de la UE, Didier Reynders.

Reynders señala que
el diálogo con los
estados “no siempre
trae resultados”
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